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Голас Радзімы  пятніца, 28 снежня, 2018 

Радасцьіцеплынюпадаравалі

дзецямнапярэдадніНовага

годаваланцёрыйактывісты

зБеларускагадзіцячагафонду—

сумесназсупрацоўнікамі

Купалаўскагамузея

Дабрачынная акцыя “Нашы сэрцы—

дзецям”, якую Беларускі дзіцячы фонд

праводзіць ужо 28-ы раз, распачалася

“Калядкамі ўКупалавым доме”.Дарэчы,

ДзяржаўнылітаратурнымузейЯнкіКупа-

лы ўпершыню аказаўся “месцам старту”

акцыі.І,вядомаж,тоепаўплываланаход

свята:янопраходзілазцёплымбеларускім

каларытам.Скажам,усімзнаёмуюпесень-

ку“Ёлачка”дзеціспявалі,дзякуючыпера-

кладуЯнкіКупалы(ёнзробленыў1921-м

годзе),набеларускаймове:“Узышлаўле-

сеёлачка,/Улесеірасла,/Узімку,улетку

стройная,/Зялёнаябыла./Цяперянапры-

браная/Насвятакнампрыйшла/ Ішмат

пацехі,радасці/Длядзетакпрынясла”.

Дзеці,штопрыйшлінасвятаўКупа-

лаўскідом,змаглідаведацца,якшмат

гадоўназадбеларусыўлагоджвалізя-

лёную лясную прыгажуню. Замест

бліскучых цацак, якія цяпер можна

набыцьукраме,вешалінаёлачкуса-

маробныялялькійгірляндызпаперы.

Нагалінкахляснойгосцізлёгкайрукі

гаспадарамаглі апынуцца звычайныя

цукеркі ды яблыкі. А на вершаліне

ёлачкіздаўнапачэснаемесцазаймала

непростазорка,а—Бэтлеемскаязор-

ка: правобраз той,што абвясціла лю-

дзям добрую вестку пра нараджэнне

маленькага Ісуса Хрыста. Аказалася,

штозіхоткідожджыкнаёлачцы—іне

звычайныдожджык зусім, а... валасы

анёлаў. Гэта прымусіла дзяцей заду-

мацца пра глыбінны сэнс і сімволіку

святаБожагаНараджэння.➔
 Стар. 3 

Як праходзіла сустрэча — пераказваць

небуду:калегіпапрацавалі,можнаглянуць

спасылкунасайцеПрэзідэнтападрубрыкай

“Сустрэчы”за14снежня.Апаразважацьу

плынях інтэграцыйных—варта:бовельмі

жнадзённаятэма.Ішматбеларускіхсуполак

замежжа,яквядома,працуюцьуРасіі.Пры-

чымнекаторыя,нажаль,схіляюццаўдзей-

насці,развагахдатакойпростай,быліней-

ка школьніка, думкі: паміж беларусамі ды

рускімі—нуаніякайрозніцы.Адзіннарод.

Адзіныякарані...Такштоўсемежы,робяц-

цадалейбезагляднасмелыявысновы,утым

лікуйдзяржаўныя,паміжнамі—лішнія.У

суполках і кнігі з падобнымімеркаваннямі

выдаюць.Ідазваляюцьнаватпрадстаўнікам

іншыхсупольнасцяўгэтакпаблажліваназы-

вацьнас,беларусаў,мянушкамірознымі:ну

гэтажпа-свойску,па-сяброўску.

Што такое сапраўдная роднасць і роў-

насць—мы, вядомаж, ведаем.А таксама

йпішамчастапратое,штоўРасіішматса-

праўдных сяброў Беларусі, для якіх яна й

Бацькаўшчына, зямля продкаў, зямля род-

ная. Скажам, беларускія родавыя карані ў

ЯдзвігіЮферавай,аднагозмэтраўрасійскай

журналістыкі. Згадваю,якнапачаткушля-

ху ўжурналістыкупашанцаваламне ўзяць

у яе майстар-клас. У 80-я працавала Ядз-

віга Браніславаўна ўласным карэспандэн-

там “Комсомольской правды” па Беларусі.

Яжна той час, заканчваючыЛенінградскі

дзяржуніверсітэт,марыўразмеркаваццанеў

туркменскігарадокМары,якпрапаноўвалі,

аўБеларусь.Паверылазямлячка,штодома

будзезмянекарысць,—ізамовіласлоўца,і

паслястажыроўкіпаехаўяўБрэстнапару

гадоў:уласнымкарэспандэнтам“Чырвонай

змены”.ПазнейуМінску(здаецца,у1985-м)

мызкалегайперасяклісяўбудынкуЦК—і,

сеўшыпобач,прайшлісяпамаімтэксцепра

Брэсцкуюкрэпасць.

Такіх дэталёвых, уніклівых разбораў

“ролідымесца”нетоештокожнагасказа—

кожнагаслова!—небылоўмаёйпрактыцы:

ніда,ніпасля...Урокнаўсёжыццё:высока-

прафесійны,строгі,алейпрыязны,па-сяб-

роўскудобразычлівы.

Чамупратоезгадалася?ЯдзвігіЮфера-

вайнасёлетняйсустрэчызПрэзідэнтамне

было.Аднакжыццёвышляхзямлячкіяск-

рава сведчыць, якшмат у нас з расіянамі

агульнага,іякдаўноўжоідуцьнабеларус-

ка-расійскай прасторы працэсы глыбокай

інтэграцыі. А калі нехта жадае гаварыць

на тэму “манетызацыі адносін” паміжБе-

ларуссю і Расіяй, то давайце, напрыклад,

ацэнім:колькікаштуехацябяеадной,спа-

дарыніЯдзвігі,высокіпрафесіяналізм,унё-

сакукультуру,станоўчыіміджРасііўсве-

це?БоякразжаЯдзвігаЮферава—аўтар

ідэі, старшыня аргкамітэта Міжнароднага

Пушкінскага конкурсу для педагогаў-ру-

сістаўукраінахблізкагаі(з2009)далёка-

газамежжа.Якацаніцьтое,штоўконкурсе

паўдзельнічалабольшза6тысячпедагогаў,

і штогод 50 з іх становяцца лаўрэатамі?

СпадарыняЯдзвігаяшчэўваходзіцьуАпя-

кунскуюрадуФондуабароныправоўсуай-

чыннікаў,якіяжывуцьзамяжой(з2011),які

ўзначальваеМіністрзамежныхспраўРасіі

СяргейЛаўроў.➔
 Стар. 3
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“Дзяніскавічы”   Стар. 8

ФаРБысвята

Мас тац тва сяб ра ваць да ма мі

На Вол зе — 

з бе ла рус кім 
ак цэн там  Стар. 5

БЕ
ЛТА

Га ле рэя 

з ня мец кім 
пі ра гомСтар. 7

На тра ды цый най ужо су стрэ чы Прэ зі дэн та Бе ла ру сі з прад стаў ні ка мі ра сій скай ме дый най 

су поль нас ці лейт ма ты вам ста ла тэ ма бе ла рус ка-ра сій скай ін тэ гра цыі КалядНыНастРой

Новыгод.

Каляды.опера!

вялікітэатрБеларусі

сабраўна5-ыМінскіміж-

народныКалядныконкурс

166оперныхвыканаўцаў

збольшчым20краін

ізладзіўанлайн-трансляцыю

іхвыступленняў

Штогод у перадсвяточную

паруМінскжывеоперай.Сёле-

таўпершынюможнабылозагля-

нуць за кулісы конкурсу: у рэ-

жымеанлайннаYouTube-канале

Вялікага тэатра гледачы сачылі,

хто і як спявае. Нагадаю, туры

праходзілі15,16,17і19снежня.

“Наоперу”ўМінскедуцьяеама-

тарызрозныхкраін,усёбольш

гледачоўззамежжаўзале.Анш-

лагі!“Налюстрахвісяць!”—не

разчулі ад знаёмыхадміністра-

тараў, займаючы прыстаўныя

месцыдляжурналістаўузале.

Што мінская пляцоўка ста-

новіцца ўнікальным месцам для

творчага дыялогу розных спе-

вакоў, сведчыць і сёлетні склад

пераможцаў конкурсу. Ёсць над

чымпаразважаць.Познаўвечары

19снежняўВялікімтэатрыпрай-

шоўфінал, а калі гучаліневера-

годныядуэтызудзеламспевакоў

зрозныхкраін ікантынентаў—

журызаканчваланяпростуюпра-

цу. І аб’явіла вынікі. Гран-пры

—успявачкізРасііКсенііНесця-

рэнкі. У Ларэн Мішэль (ЗША)

— Першая прэмія, а таксама

прэстыжныПрыз глядацкіх сім-

патый. Дзмітрый Іванчэй з Расіі

—лаўрэатДругойпрэміі,аЭмет

О’Хэнлан(США)іАнастасіяМа-

лашкевіч (Вахомчык) з Белару-

сі падзяліліТрэцююпрэмію.Як

бачым,спевакізтрохкраінсталі

трыумфатарамі, прычым і наша

Анастасія—сяродіх.Аўпаўфі-

налебылосямёрабеларусаў.Іван Іва наў

светапогляд

“Ёлачка” на роднай мове

Са Снягуркай у Янкі Купалы

На сустрэчы Прэзідэнта Беларусі Аляксандра Лукашэнкі з прад стаў ні ка мі ра сій скай ме дый най су поль нас ці

БЕ
ЛТА
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На па чат ку го да, 2 сту дзе ня, 
70-га до вы юбі лей ад зна чыў вя до мы 
мас так, пе да гог, кі раў нік Са ю за 
бе ла ру саў До ну, які ро дам з Па лес ся

Іван Ждановіч

Віншуем Уладзіміра Мікалаевіча!
Дзякуем яму за плённую супрацу з на
шай газетай, за многія добрыя справы,
што робіце з аднадумцамі ў імя Баць
каўшчыны, пашыраючы на растоўскай
зямлібеларускуюкультуру.Іўтымшэ
рагунайбольшмаштабныпраект,якнам
падаецца,— гэтаМузей расійскабела
рускіхэтнакультурныхтрадыцый“Изба
хатакурень”,створаныпаініцыятывей
сіламіактывістаўСаюзабеларусаўДону
ў 112й школе РастованаДоне. Яшчэ
адзін каштоўны набытак мастака —
створаныіму2007годзенабазеўласнай
творчай майстэрні гурток юнага ікана
пісцазбеларускайназвай“Абразок”.

Летась Уладзімір Банцэвіч дасылаў
нам у рэдакцыю свае нарысыабразкі,
тлумачыў:“Трэбажтрохіадчытаццапе
радБацькаўшчынай,чымяўдалечыніад
яезаймаюся.Аякжа:наносеўжо,якка
жуць,і70гадовыюбілей...Ястараўся,як
мог,увасобіцьукарцінеўласнагажыцця
тыя каштоўныя ўрокі, якія атрымаў ка
лісьціадсваіхбеларускіхнастаўнікаў—
нашвыпускбыўудалёкім1966м,уГоц
кайсярэдняйшколеСалігорскагараёна.
Міжтыміпасляваеннаедзяцінстванаву
чыламяневыжываць,знаходзіцьвыйсце
ўсамыхцяжкіхсітуацыях—аненыць,
нескардзіццанатыяцяжкасці.Дарэчы,
бацька ж мой быў кадравым афіцэрам,
алегэтабацька—незГоцка,тамумяне
ўжовотчымбыў:ЕрмаковічПавелІвана
віч.Зім,каліпашчырасці,усялякаебы
вала,алежяцяперямузамногаеіўдзяч
ны. Ідзедмойбыўкадравымафіцэрам,
ён— беларус з вёскі Камень, што пад
Пінскам,дзеяінарадзіўся”.

Намічытачамгазетыпомняццаэкспе
дыцыі2018УладзіміраБанцэвічаўБела
русь.Першая—зімовая(“Экспедыцыяна
Бацькаўшчыну”,14.03.2018),задметным
падзагалоўкам:“Нататкіпратое,дзеляча
говандроўнікізДонапраехаліпазімовых
дарогахРасіідыБеларусізвышчатырох
зпаловайтысячкіламетраў”.Ітоебыло
ўжоаднозпершых“святочныхмерапры

емстваў”дазнакавайдаты.Аўлеткубыла
йдругаядзея:пленэрная гістарычнапа
трыятычная экспедыцыя “Свяшчэнныя
палі Расіі ды Беларусі ў малюнках дзя
цей”. Уладзімір Мікалаевіч ладзіў яе з
юнымі мастакамі новастворанага ім жа
РастоўскаганаДоне творчага аб’яднан
ня“Нашчадкі.ХІІ—ХХІстагоддзе”імя

асветнікаКірылыТураўскага.(Большпра
экспедыцыю — у нататках Уладзіміра
Банцэвіча “Жывапіс белых дарог”, што
друкаваліся летась у двухнумарах газе
ты:31ліпеняі16жніўня).

Якмнепадаецца,вялікаяграмадская
працаУладзіміраБанцэвічаўсілавымпо
лібеларускайкультуры—гэта,вобразна
кажучы,ікрыжягоны(бодзейнасцьта
каяпатрабуевялікіхнамаганняў),ікры
лы(бошматузнёслых,радасныххвілін

перажывае душа творцы ў высокай па
яднанасці з Зямлёю Продкаў). І цяпер,
ведаю, ваУладзіміраМікалаевічашмат
клопатаў,прычымнетолькі святочных.
Уадказнарэдакцыйнаевіншаванне“Хай
збываюццаВашынайлепшыямары—і
раскрываюцьсваецёплыяабдымкілеп
шыя небасхілы новага дзесяцігоддзя!”
ёнзудзячнасцюнапісаў:“Самаецудоў
наепажаданненовагадзесяцігоддзя,бо
—амальстагоддзя:цяперяжывуякгод
задзесяць.Трэбапаспецьнетолькіма
люнкізрабіць,алежідзвекнігіпадрых
таваць:упрацыбеларускізборнік“Мая
Прыпяць”іфантастыкадлядзяцей“По
гружениевбезднубудущего”.

АперадНовымгодамзямлякпадзя
ліўсязнаміпрыемнайнавіною:штостаў
аднымзпераможцаўконкурсу“Россий
скаялитературнаяпремия2018”унамі
нацыі“Малаяпроза”.Пратоесведчыць
дыплом3йступені,медаль“Зазаслуги
вобластикультурыиискусства”—яны
дасланы з рэдакцыі літаратурнага ча
сопіса “Российский колокол”. Па гэтай
узнагародзе, патлумачыў творца, яго
прымаюць у Інтэрнацыянальны Саюз
пісьменнікаў.

Некаторыязбеларускіхпатэматыцы
тэкстаў, што рыхтуе Уладзімір Банцэ
віч для будучых кніг, прапануем вашай
увазе.➔ Стар. 6

Спяшаемся падзяліцца ра
даснай навіною: перад Новым
годамунасбыліхвалюючыясу
стрэчы,новыязнаёмствынабе
ларускайзямлі.Калі27снежня
ўМінску ладзілася навагодняе
свята для дзяцей у плыні даб

рачыннайакцыі“Нашыдзеці”з
удзелам Прэзідэнта Аляксанд
ра Лукашэнкі, то запрошаны
былі на яго сярод іншых і вы
хаванкі беларускай нядзельнай
школы “Вясёлка” нашага Даў
гаўпілскага беларускага куль

турнаасветніцкага таварыства
“Уздым”.

Як вядома, у навагоднюю
пару здараюцца розныя цуды.
У тым пераканаліся й чатыры
дзяўчынкі з Даўгаўпілса ды іх
бацькі.Гэтаздорава,штоўБе
ларусі памятаюць супляменні
каўззамежжа,штонадзяржаў
ным узроўні падтрымліваюцца
з намі сувязі. Вось і запрасілі
нас, як беларусаў замежжа, у
Мінск: на галоўную ёлку кра
іны. Пераднавагодняя паездка
сталамагчымайдзякуючыАм
басадзеБеларусіўЛатвіі,зякой
у нас даўно складваецца плён
наесупрацоўніцтва.

Школьніцы, іх бацькі ўба
чылі, як запальваюцца агні на
ГалоўнайёлцыБеларусі,прагу
лялісяпасталіцы,якаязіхацела
ўнавагодняйілюмінацыі.Алеў
асноўнуюпадзеюзахапляльнай
паездкіакунулісямыраніцай27
снежня, у Палацы Рэспублікі.
Якраз там праходзіла навагод
няесвятазудзеламПрэзідэнтаў

плыніУсебеларускайдабрачын
найакцыі“Нашыдзеці”.Наяго
запрасілібольшза2300дзяцей
зусіхрэгіёнаўБеларусі:дзяцей
сірот,дзяцейзсем’яўбежанцаў,
выхаванцаў кадэцкіх вучылі
шчаў, пераможцаў алімпіяд,
творчых конкурсаў і фестыва
ляў,спартыўныхспаборніцтваў,
юных грамадскіх актывістаў.
Дляіхпадрыхтавалінасычаную
культурнуюпраграму.Спачатку
дзеці гулялі, весяліліся ля ёлкі
разам з пацешнымі мульцяш
нымі героямі.Яныж забаўлялі
дзятвуіўканцэртнайзалеперад
пачаткамімпрэзы.Падапладыс
ментынасцэнувыйшаўПрэзі
дэнт Аляксандр Лукашэнка. У
сваёй цёплай прамове кіраўнік
дзяржавы падкрэсліў, што дзе
ці—гэтагалоўнынабытакна
шай Беларусі. Прычым гэта,
прадоўжыў ён, не проста пры
гожыясловы, за імі—шчырая
любоў, а таксама жаданне да
рослых клапаціцца пра дзяцей,
абараняцьіх.➔ Стар. 3

Голас  Радзімы
Г а з е т а  з  Б е л а Р у с і

Выданне «Голас Радзімы» чытайце на паРтале zviazda.by

 Выдаецца з 1955 года l       l № 01 (3589) l    l панядзелак, 14 студзеня, 2019

Іван ды Ма рыя 
з Азер шчы ны 

Стар. 8

Па да ру нак пад Но вы год

Лён 
кла дзец ца 

ў лё су 
па лат но

  Стар. 5

Да Паэ та —  
з чыр во ны мі 

ру жа мі
Стар. 7

На Га лоў най ёл цы Бе ла ру сі ў Па ла цы Рэс пуб лі кі па бы ва лі ся род ін шых  
і вы ха ван кі Бе ла рус кай ня дзель най шко лы “Вя сёл ка”
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З ча го яна скла да ец ца,
Ра дзі ма?
Шу кае кож ны
ў сэр цы 
свой ад каз,
Бо жыць нам
без Ра дзі мы —
не маг чы ма...
З Ка ля да мі,
Рас твом
і Но вым го дам вас!

іван Жда но віч

РаЗам

Крыж і кры лы Ула дзі мі ра Бан цэ ві ча

Дыплом за літаратурную творчасць

Аляксандр Лукашэнка з дзецьмі на свяце

Пакланенне Радзіме
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8	 印象深刻的会面

白俄罗斯总统奖的圣诞节冰球
锦标赛参与者在“家庭”孤儿
院举办了一场慈善活动。

26
10	新年的华尔兹	

优雅的连衣裙，正式的服装，
如此美丽的年轻人在独立宫新
年前夜的舞会上！长时间的准
备：排练和挑选衣服，招收被
邀请参加这个社交活动的学生
和高中生。

18	书架上的知识
这已经不是艺术文学出版社第
一次参加第二十六届明斯克国
际展览会了。与往常一样，它
将展示去年创作的最佳书籍。

22	来自楚瓦什的客人
只参加过一次“作家和时间”
国际作家研讨会，这是在2018
年2月至3月期间，这位楚瓦什
诗人和翻译家，曾经将弗朗西
斯·斯卡里纳的序言翻译成“
朱迪思”一书，对白俄罗斯诗
歌如此着迷，他已经准备了一
本翻译成他母语作品的书，他
认为白俄罗斯最好的作品。

24	“年轻卫队”正在寻找
白俄罗斯作家
苏联解体后的“年轻卫队”出
版社中最年长的人正准备参加
将于2019年2月28日至3月4日
举行的26届明斯克国际书展。

14

不仅仅是一本书

国家的永恒价值观

“我们每个人	
的文化都是	
迫切的需求”

Беларусь. Belarus
2018 1



精
彩
继
续

33
34	红色旅游，	
自然和巧克力
白俄罗斯学会了解东方游客的
需求。

48

46	诗人、战士、公民
米哈伊尔·科洛琴斯基管理了 
“白俄罗斯”杂志近20年，他
作为主编参与了联合国第26届
工作会议 。

55	无聊不会存在！
“音乐拥有令人难以置信的神奇
力量”，这很难不同意法国作家
加斯顿·勒鲁克斯的观点。并且
有可能确保这些词语在大剧院中
是正确的，该剧院传统上是在新
年的夜晚举行的。

56	我们的玛莎
白俄罗斯姑娘玛利亚·瓦西列
维奇当选欧洲最漂亮的女性。

44
36	列西克的门票
济克普罗公司的官方指定售票
处开始销售门票。

42	如果你有才华，请加入
我们！
在2018年底，明斯克还有一个
文化空间。在15周年前夕，创
意团队和制作中心“斯帕马
申”的学生们收到了一个新的
多功能房屋，一座位于明斯克
历史区的现代化四层楼房。

你好，	朋友！

白色图案

找到真我的人



俄罗斯的信任排
名	-	第一名
最近在莫斯科举行的新闻发
布会上介绍了社会学研究的
结果。

据全俄罗斯舆论研究中心
进行的一项民意调查显

示，白俄罗斯总统亚历山
大·卢卡申科在所有独联体
国家的领导人中享有俄罗斯
人最大的新人。

亚历山大·卢卡申科在俄
罗斯人的信任评级中排名
第一。根据这项研究，65％
的受访者表达了这种观点。
排名第二位的是哈萨克斯坦
总统努尔苏丹·纳扎尔巴耶
夫：49％的俄罗斯人表示支
持。然后，阿塞拜疆（14％
），亚美尼亚（8％）和摩尔
多瓦（7％）的领导人紧随其
后。吉尔吉斯斯坦，塔吉克
斯坦，土库曼斯坦，乌兹别
克斯坦，乌克兰和格鲁吉亚
的领导人不到4％。全俄罗斯
舆论研究中心调查以电话访
谈形式进行。1600名受访者接
受了全俄随机样本的调查。

奥利伽·卡勒涅耶娃

事实摘要

纪念币中的纪
念币
2019年央行将发行14种纪
念币

计划于明年发行的纪念币
清单已获得央行董事会

决议的批准。运动类纪念币
在白俄罗斯和国外很受欢
迎。特别是，2019年将由
白俄罗斯主办第二届欧洲
运动会，央行将发行2019年
的第二届欧洲运动会“明斯
克”纪念币。考虑到白俄罗
斯网球运动员的成就，还将
发行“夏季网球运动”纪念
币。

发行一年一度的鸟类纪念
币已经成为一种传统，此
类纪念币由“祖国鸟类保
护”协会决定。2019年，
乌雕被评选为纪念币图
案。“乌雕”纪念币将成
为年度鸟类纪念币第13个
系列。环保类纪念币也将
继续发行——将在“白俄
罗斯储备”系列中发行“
万兹·瑟夫”纪念币。
纪念币不仅吸引收藏家的兴
趣，而且也是一件好的礼
物，计划发行“天使日”纪
念币，专门用于命名日。

斯威特拉娜·萨维丽耶娃

“谁去那
里......”布宜
诺斯艾利斯？
杨卡·库巴拉的展览在阿根
廷开幕

经典的白俄罗斯文学的创
作命运将在海洋之路中传

达。白俄罗斯驻阿根廷大使馆
举办了“我只是杨卡·库巴
拉”展览。她将前往全国各
地，并将出现在侨民俱乐部。

在开幕式上聚集了一百多人。
其中许多人是很久以前出国的
白俄罗斯人的孙辈和曾孙。参
观者不仅可以熟悉诗人的传
记，还可以阅读他的诗歌，被
翻译成西班牙语，为了更好地
了解作者，甚至可以用语言描
述整个人的肖像。
白俄罗斯大使弗拉基米尔·
奥斯塔彭科强调了杨卡·库
巴拉人物形成白俄罗斯特征
和组建民族国家的重要性。
杨卡·库巴拉国家文学博物
馆馆长埃琳娜·莱什科维奇
指出，诗人的著作得到了广
泛的国际认可，并且仍然具
有现实意义。

帕维尔·米罗诺夫
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《2018孩子眼中的世界》合影留念

3Беларусь. Belarus
2018



在
在圣诞节，共和国宫殿的大
厅总是充满了善良和仁慈的
特殊光环。用语言表达是不
可能的，但你能清晰感受
到。然后，当孩子们的新年
假期举行，你被幸福的面孔
和孩子们的笑声所包围。随
后，当“精神复兴”奖获得
者，文化艺术工作者特别奖
和白俄罗斯体育奥林匹克奖
获奖者获奖。
二十多年来，这个国家一直
庆祝那些生活和工作充满人
文主义思想优点的人。每年
总统都会亲自颁奖。这是一
种特殊的象征意义。毕竟，
任何国家的传统和精神价值
都很强。这就形成了国家的

道德基础。没有它，社会的
和平与安宁是不可能的。在
其悠久的历史中，白俄罗
斯人民设法保持他们的最佳
品质，对其起源的虔诚态
度，对过去的尊重，对现在
和未来的坚信。具有象征性
的是，亚历山大·卢卡申科
用白俄罗斯语和俄罗斯语向
颁奖典礼的嘉宾和获奖者致
辞。这非常清楚地反映了爱
好和平，宽容的白俄罗斯人
的精神和本质。
开幕式上，总统指出，这个
庄严的夜晚在新年假期中占
有一席之地。他的英雄是那
些通过高尚愿望团结起来的
人，让世界变得更加美好。

根据总统的说法，出生在白
俄罗斯土地上的艺术总是具
有创造性：因此，我们的祖
先拥有丰富的遗产，美丽的
白俄罗斯。许多教育家，艺
术家，政治家的名字骄傲的
留在世界历史的页面上。我
们为我们的历史感到自豪，
我的土地是著名的人、我们
的同胞的发源地。我们知道
自己的根，尊重传统。它是
易于接受新事物 - 最重要的
是，它并不违反我们的法律
价值观。当世界失去了精神
指导时，我们努力保持内部
清洁。
我们的灵感来自善良的人的
个人榜样和积极的工作，他

国家的永恒价值观
白俄罗斯总统为文化，艺术和体育工作者颁发“精神复兴”奖和特别奖
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们有着伟大的想法和崇高的
抱负。人们对他们的事务真
诚而无私。总统在这停顿了
一下。
让我提醒您一下，在2018年
结束之后，获得了四个精神
复兴奖。在获奖人中 - 由尤
利娅·布克娃和叶夫盖尼·
奥列尼可组成的作家团队为
他们在现代流行艺术中的小
家园主题的体现。该奖项授
予了我国的东正教和天主教
教会团体，用于将新约书籍
翻译成白俄罗斯语。白俄罗
斯儿童临终关怀小组以其在
人道主义领域的积极工作，
对慈善事业和慈悲思想的认
可，以及对建立全国儿童医
疗制度的重大贡献而闻名。
该奖项还颁发给维斯诺夫斯
基孤儿院的团队，用于特殊
心理物理学发展。此外，亚
历山大·卢卡申科还为文化
艺术工作者颁发了九项特别
奖。特别是，其中一个由武
装部队的歌舞团获得，庆祝
其成立80周年。总统在递交
文凭和徽章时指出：
 - 今天，我们以一颗大心脏
的方式庆祝人们，给难以命
运的孩子们带来爱，关注和
温暖。奖励教会的仆人，给
了新约一个新的内涵，白俄

罗斯语。感谢集体，保存我
们的独特文化。作者在他的
作品赞美心爱的土地表演。
我们纪念所有有才华的艺术
家，他们的项目已经被公认
为是最好的。
在庆祝活动前夕，这些人
的名字变得响亮，那些提
交到“白俄罗斯体育奥林匹
斯运动会”的人。据卢卡
申科讲，该奖项颁发给意志
坚定，顽强的人，为国家体
育的成绩而拼搏的人们。白
俄罗斯妇女值得钦佩，她们

的美丽和灵性得到了国际认
可。
“我们将始终小心对待我
们的文化遗产”总统强调
说。“但是，国家的主要价
值在于你，我们的人民，凭
借他们的才能，创造力和辛
勤工作，增加他的荣耀，激
励同胞做善事，是他们祖国
的真正爱国者”。

总统颁发了最好的奖项，演
奏了一个管弦乐队，大厅
齐声鼓掌。在某些时候，
我想到了这一点：毕竟，
那天晚上在共和国宫殿舞
台上的人真的是独一无二
的。他们各不相同，但同
时彼此非常相似。因为他
们执行特殊任务。通过他
们的工作，他们使世界变
得更美好，更明亮。他们
表演了真正的精神壮举，
展示了真正的爱国主义和
民族认同的生动例子。毫

无疑问，这应该得到很高的
回报。节日音乐会节目“诞
生，发源地，新生”。其中
一个音乐由“精神复兴”奖
项获得者尤利娅·布克娃完
成。伴奏的是尤利娅·尼卡
拉伊·卢卡申科和他的老师
叶莲娜·奥斯塔金娜·梅斯
里奇克。

叶夫盖尼·加纳诺维奇

国家的主要价值在于你们，我们的人民， 
凭借他们的才能，创造力和勤奋努力， 

增加他的荣耀，激励同胞的善行， 
成为他们祖国的真正爱国者
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十
五年前，当
邀请冰球爱
好者和退伍
军 人 前 往
明斯克过圣
诞节时，总
统 奖 的 比

赛组织者谈到了良好传统的
开始。所以它发生了。“齐
兹多芬卡”竞技场的票全部
售罄，在冰上 - 那些可以被
称为冰球明星也没有任何折
扣。奥运会和世界锦标赛的
参赛者和获奖者。在国家冰
球联盟和大陆冰球联盟俱乐
部度过多个赛季的球员，许

竞赛，丰富的经验

总统奖的第十五届国际圣诞冰球爱好者锦标赛在明斯克举行。	
白俄罗斯队获得了比赛历史上的第十二次的胜利。

B
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明斯克“迪纳摩”的前
任队长斯洛伐克人约
瑟夫·斯坦普尔很高

兴回到这里：
 - 对我来说，参加圣诞锦标
赛是一种全新的体验：在斯
洛伐克，我从未参加过这样
的比赛。 在过去的几年里，
我想飞往明斯克的圣诞锦标
赛，但情况不允许。 我很高
兴今年我成功来到这里。比
赛的组织是惊人的，我也非
常喜欢齐兹多芬卡竞技场。
我已经八年没有在明斯克，
所以我会说，这座城市已经
发生了变化，它变得更漂亮
了。

谢尔盖·瓦拉莫夫作为首
次亮相的球队，国际冰
球联合会的球队的一

员，飞往白俄罗斯，成功参加
了卡尔加里火焰队和圣路易斯
蓝调队的国家冰球联盟比赛。 
在明斯克“迪纳摩”的行列
中。然而，圣诞节锦标赛的比
赛并没有配置业余爱好者。
 - 在我看来，很明显这种比
赛有助于推广冰球。他们说
总会有完整的看台。所以，

有些观众有可能会对冰球感
兴趣，或许，未来将成为一
名出色的冰球运动员。 在我
看来，这场比赛对球迷来说
非常有趣：球队中有很多著
名的运动员！
 - 对于参与者？
 - 对我们来说，最重要的
是享受美好时光，建立联
系，结识老朋友。是的，正
式会面很重要，几乎整个国
际联合会的领导都聚集在这
里。但我看了白俄罗斯队的
组成，谢尔盖·斯塔斯，奥
列格·安东尼科......我在
冰上遇到了不少人！很高兴
见到他们。毕竟，结果本身
并不是此类比赛的目标。展
示美丽的冰球，为观众创造

一个小型节目更为重要。因
此，顺便说一下，当他们提
出加入国际冰球联合会时，
我立刻同意了。以前，这是
不可能的。虽然我经常参加
乌克兰业余联赛，我们的球
队经常出现在获胜者之列。
当然，这里的随行人员和级
别略有不同。

锦标赛参与者这样说
第十五届总统奖圣诞节冰球爱好者锦标赛是一项体育赛事。然
而，人们处于冰上展开的战斗的中心。几乎每位来到明斯克的
客人都可以找到许多有价值的奖项和巨大的胜利。但与此同
时，明斯克的每场比赛都被称为特别比赛。

多粉丝熟悉的名字。“金
冰球”锦标赛的参赛者，
他们刚开始参加这项运
动。在这种利益和命运的
结合中，圣诞节锦标赛的
主要亮点在于，绝对不是
偶然的称为曲棍球迷之间
的非正式世界冠军赛。
与往年一样，总统向比赛
的参赛者和嘉宾致辞。他
回忆说，圣诞节锦标赛的
第一场比赛发生在十五年
前：
 - 这场比赛是独一无二
的。尽管发生了政治危机
和分歧，他清楚地表明，
体育运动将人民联系在一
起。但主要的是，明斯克
冰球队招收真正的男人，
专注于曲棍球，不仅有强
壮的身体，而且还有精
神，并真诚地希望让世界
变得更美好。
总统指出，目前的体育年
对我国来说是特殊的。白
俄罗斯举办第二届欧洲
运动会，我们所有人都在
等待丰富而充满活力的活
动。但它将在夏天，但现
在所有的注意力都集中在
圣诞节冰球锦标赛上。此
外，举办它的想法立即得
到了不同国家的许多曲棍
球迷的回应。
 - 每年比赛参赛者的地理
范围都在扩大，越来越多的
人想来白俄罗斯。为了不冒
犯任何朋友，这次我们甚至
不得不改变比赛的形式。
然而，圣诞节锦标赛不仅
是不妥协的冰上战斗，也
是友好的交流。众所周
知，体育是外交的最佳形
式。从这个意义上说，明
斯克的新年冰球是向全世
界展示白俄罗斯的绝佳机
会。外国客人可以亲眼目
睹和欣赏我们的国家生活
和方式。 一定会在他们的
家乡谈论它。
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这
这样的会面比董事会上的任何分数都重要。15
年前，为了他们的缘故，组织圣诞节锦标赛是
值得的，尽管将冰球节与慈善机构结合起来的
想法仅在7年前出现。 从那时起，来自总统体
育俱乐部和白俄罗斯冰球联合会的冰球运动员
和组织者已经访问了700多名没有父母的儿童
和女孩，他们来自明斯克的拉达什科维奇地区
和莫洛杰奇诺地区。这一次，团队前往首都的
第七“家庭”孤儿院。
钱 - 32,000卢布，行动的参与者在前一天列
出。孤儿院院长安吉丽娜·图佐娃 热情地告
诉我们，在孤儿院里，这些资金将装备一个感
官室。这是一个孩子可以独自思考和爱好的地
方。与此同时，与著名的冰球运动员一起，在
一个舒适的氛围中，变得相当家常和开放，孩
子们陶醉于预先准备好的童话般的氛围之中。
波罗的海国家和中国的代表与爱丽丝一起前往
镜子理发店，芬兰人和斯洛伐克成为加勒比海
盗，巴尔干半岛和阿拉伯联合酋长国的客人变
成了“红帽”的英雄，瑞士和国际冰球联合会
团队热情地帮助孩子们制作圣诞装饰品。根据
意大利冰上运动联合会的冰球部门主管多马
索·杰奥佛里的说法，这样的冒险，没有客人
曾预料到，但最终的惊喜是成功的。

 - 我不知道在这场比赛中等待我的是什么，
但我所看到的超出了所有人的期望。 你有一
个非常美丽的国家，一切都在最高层组织，比
赛有一个令人难以置信的氛围。 我们已经与
国家队的同事讨论了球迷在比赛中对我们的支
持程度。今天的活动真是太棒了！
来自白俄罗斯总统队的冰球运动员，他们的朋
友和俄罗斯被称为“哈利波特”。谢尔盖·斯
塔斯，马克西姆·斯利什和他们的队友们对魔
法的基本知识并没有兴趣，之后他们自己在喝
茶的时候遇到了小粉丝的问题。你需要多少圈
才能开始热身？你直接下场了吗？冰球？谁是
冰球最好的运动员？你跑得多快？客人们，在
其中许多人参加最高级别比赛的背后，很高兴
地沉迷于回忆中：“很久以前......似乎在另
一个生命中。”从表中走出来，马克西姆·斯
利什解释道：
 - 对于我们每个人来说，这样的会面意味着很
多。相信我，当我们选择谁去孤儿院时，我们
团队中的每个人都自愿参加。许多白俄罗斯冰
球运动员和俱乐部都参与慈善活动，没有任何
特殊原因。在各种俱乐部发言时，我自己一直
在孤儿院，我知道这是多么重要。我相信，孩
子们，我们也会很长时间都记得这次会面的。

白俄罗斯总统奖的圣诞节冰球锦标赛的参与者在“家庭”孤儿院举办了一场慈善活动

印象深刻的会面
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总
统 说 参
加 这 样
的活动是
令人兴奋
的：“生
活中没有
任何东西
能带来这

样的快乐，就像给儿童们呈
现一个童话故事一样，在孩
子们眼中看到微笑和喜悦。
对我来说，作为总统，这种
幸福体现在生活在我们国家
的数百万儿童身上”。
国家领导人在对儿童们发表
讲话时指出：“你们是我们
白俄罗斯的主要资产。 这些
不仅仅是美丽的话语。 这些
话背后是真诚的爱，关心，
保护的愿望。这些是自然情
绪，我们可爱的小孩和孩子
都老了。对我来说，没有比
和平幸福的童年更重要了”。
总统认为，由于成年人的混
乱，童年的失去是因为他们
在生活和看到炸弹和炮弹的
爆炸。“因此，主要是和平
幸福的童年。我们成年人必
须尽一切努力使这个和平的
童年与你同在，然后你的孩
子将拥有同样的和平和快乐
的童年”国家领导人强调。

亚历山大·卢卡申科说，很高
兴知道我们的小居民积极参与
与祖国年有关的活动，在他们
的城市，村庄，做了很多好
事，为了生活的更幸福。
“你们面前还有很多有趣而
令人兴奋的生活”总统对年
轻观众说。总会有亲密的人
准备好肩膀，给你温暖和关
注。而且我真的希望你了解
命运给你的一切的价值 ，生
活本身和一个独立的国家，

和平的天空，在恰当的时刻
遇到的好人，并将在你漫长
的旅程中不断相遇。
亚历山大·卢卡申科祝大家
度过寒假和新年快乐。总共
有超过1.5万名儿童参与了“
我们的孩子”节日活动。 孤
儿，学员，难民家庭的孩
子，比赛的获胜者，艺术比
赛，体育比赛和其他人被邀
请到主要的圣诞树。

娜杰日达·阿尼索维奇

“我们的孩子”活动汇集了来自全国各地的2,400名儿童，以迎接新年
假期。 穿着高雅的女孩和男孩们一起跳圆圈舞，观看节日表演。 国家
领导人亚历山大·卢卡申科亲自祝贺他们。

节日来到	
每个人的心里
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亚
历山大·
卢卡申科
向参与者
们致以问
候：“我
很高兴见
到你们，
你们这么

年轻，富有活力，非常漂亮。
多亏了你们，今天独立宫殿这
个永远严肃的大厅变得不再那
么官方，更加美丽而庄严” 
他强调，经典演讲中的新年夜
舞会是第一次举行。
“在过去，这种社交活动
几乎是年轻人交流的唯一场
所。今天有足够的这样的地
方”总统说，指的是社交网
络。但我注意到只有通过观

察他的眼睛才能真正看清一
个人。“我非常希望你能在
这里找到好的，可靠的朋
友，这将成为主权和独立白
俄罗斯良好传统的开端”总
统总结道。
女孩和年轻人聚集在宫殿里
并不是源于好运或是偶然：
这舞会是一种勤奋，热爱劳
动，勇于创新的礼物。“你
们是我们人口中最积极和最
进步的一部分。也许并非总
是，我们彼此了解，我的意
思是我们拥有权力，而你们
拥有的青年的时光。这是可
以理解的。我说的是，在
经典的老年人和年轻人，父
亲和孩子之间的互动，以及
类似的。总的来说，这很重

要，我们正朝着一个方向 - 
我们白俄罗斯的未来。我绝
对有信心地说这个，因为在
过去的一年里，我和年轻人
说了很多话”亚历山大卢卡
申科说，并补充说，所有与
年轻人的会面都符合他的期
望。
“你明白成功首先是工作，
这是你对生活所需要的认
知”国家领导人说。他希
望所有在场的人和他们的同
行设定最雄心勃勃的目标。
亚历山大·卢卡申科强调
说：“你一定能实现它们” 
他指出，一切对年轻人开
放。总统在新的一年里向大
家表示祝贺。

娜杰日达·阿尼索维奇

新年的华尔兹

优雅的连衣裙，正式的服装，
如此美丽的年轻人在独立宫新
年前夜的舞会上！长时间的准
备：排练和挑选衣服，招收被
邀请参加这个社交活动的学
生和高中生。他们在学习，艺
术和体育方面取得了很大的成
功，所以他们可以伴随着舞蹈
和音乐放松一下了。国家元首
亚历山大·卢卡申科也参加
了比赛。他在新年假期祝贺
女孩和男孩，并与2018年白
俄罗斯小姐，2018年欧洲小
姐	玛利亚·瓦西里耶维奇一
起在总统交响乐团的伴奏下跳
华尔兹舞。
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严
寒老人在比亚沃维
耶扎原始森林的住
所成为白俄罗斯的
新年品牌

白俄罗斯严寒老人在比亚沃
维耶扎原始森林的住所已经
成为真正的新年品牌。在最
受欢迎和期待已久的假期前
夕，每天有六到七千名游客
来到这里。总的来说，冬天
有多达10万人。国家公园“
比亚沃维耶扎原始森林”旅
游副总经理尼娜·博古什告
诉白通社新闻中心。
在访问严寒老人时，人们会
有一种愉快的心情和对奇迹
的信心。仅今年一年，就有
33万游客参观了国家公园，
其中超过3.3万名外国人来自
一百多个国家。人数较多的
是来自俄罗斯，波兰，乌克
兰，拉脱维亚和立陶宛的游
客。还有一些来自其他国家
的。
“第一百名的国家是布基纳
法索，一百零一是缅甸，”
尼娜·博古什确认道。许多
来自国外的客人第一次来到
白俄罗斯，他们有兴趣了解
我们的生活方式。
与此同时，该地产的拥有者
白俄罗斯严寒老人告诉我们
如 何 正 确 地 庆 祝 新
年：
 - 这是一个家庭假
期。在新年前夕聚
会的家人和朋友越
多欢乐就越
多，人们
会记住

假期，会有更多的机会祝福
对方美好，快乐和健康。我
认为这是最重要的事情。 善
意，相互理解，快乐的感觉
是必要的，其余的将随之而
来。您需要想象幸福的事并
相信它会到来，这是新年节
日的第一个条件。
每年，白俄罗斯严寒老人收
到大约17,000封信件。
 - 他们的流量在新年前夕增
加。成人和儿童都有参与。
也来自远方国外的来信。有
中文，日文的消息，我们的
严寒老人说到。
当然，我们的严寒老人会见
了来自其他国家的同事，来
自大乌斯秋格的严寒老人，
芬兰的圣诞老人。他的客人
还有卡累利阿的帕卡涅，布
里亚特的圣诞老人和鞑靼的
圣诞老人。
去年，白俄罗斯严寒老人的
区域开放成了新年的纪念标
志。锻造的组合物安装在主要
的主圣诞树旁边。纪念标志是
钟面，在新年前两分钟出现。
附近是圣诞老人的主要特征 - 
毡靴，雪橇杖，手套和礼品
袋。新的艺术品发布于冬季
巫师的居所15周年。

欢快气氛里的节日明斯克圣诞
树——欧洲最美
圣诞树之一

从
去 年 开 始 就
树 立 在 明 斯 克
体 育 宫 广 场 旁
边 的 白 俄 罗

斯标志性圣诞树不仅深
受本国人喜爱，也被外
国人民所欣赏。欧洲新

闻电视台为欧洲所有国
家的圣诞树做了排名，
明斯克的这棵圣诞树被
评为最美圣诞树。这颗
圣诞树周围缀满银色的
彩灯，仿佛坠入云端。
与明斯克这位“圣诞小
美女”（圣诞树）齐名
的还有柏林、巴黎、布
拉格、布达佩斯、多特
蒙德等城市的新年圣诞
树。
纳塔利娅·卢布涅夫斯卡娅
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“天堂”	
里谈论的是什么？
爱，善良和怜悯。这是在国际圣伊丽莎白修道院教育中心举办的第五届国际
蝴蝶节和木偶剧院“天堂”的主题。它的嘉宾和参与者是来自世界各国的戏
剧团体，观众是儿童和成年人，他们保持着童年的温暖。对于那些出于令人
信服的理由没有参加音乐节的人来说，演员，有趣的小丑和傀儡角色，甚至
那些没有参加竞赛节目的人，都来到医院，寄宿学校，养老院 - 并带来了节
日般精彩的表演......

12 Беларусь. Belarus
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来
自 五 个
国家的剧
院 ： 白
俄罗斯，
俄罗斯，
乌克兰，
爱沙尼亚
和立陶宛

向陪审团和公众展示了他们
的表演。在白俄罗斯方面，
尤其是明斯克木偶剧院“戴
渥”，来自拉科夫斯基民间
艺术中心的儿童戏剧团“
扎罗乌齐”以及来自布列斯
特地区斯托拉村的亚历山大
和拉里萨·布什科的家庭剧
院。顺便说一下，这个有创
意的家庭参加了一年多的比
赛。今年，她带来了西波兰
方言中的“波兰的圣诞赞
歌”。还有文学创意会议，
白俄罗斯舞蹈和研讨会，稻
草编织，制作圣诞天使和其
他许多乐趣。总的来说，组
织者收到了40份希望展示他
们对蝴蝶传统和木偶的看法
的人的申请。申请人中有芬
兰，意大利，西班牙，英
国，以色列的代表。“但我
们并没有追求数量”天堂

艺术总监，戏剧和电影演员
亚历山大·日丹诺维奇强调
说：“我想谈的不是数字，
地理宽度和其他成就，而是
节日有一种特殊的善良，欢
乐，基督耶稣诞生盛宴的感
觉，我想与他人分享，因为
生命中最重要的价值就是人
与人之间的关系。我们的想
法是在小木偶的帮助下走向
伟大的道路并赞美他的诞
生”。
看起来，制作的场景有一个精
确定义的框架 - 严格，甚至
规范，他们没有留下创造性
想象的空间。 “然而，年复
一年的参与者在古典主题中找
到了新的视角”剧院主任叶卡
捷琳娜·也列米娜说，他是白
俄罗斯国家科学院白俄罗斯文
化，语言和文学研究中心戏剧
艺术系的初级研究员。“每场
表演都以自己的方式特别，有
趣的艺术决策，甚至独特。
与此同时，他们都被共同的
想法联合起来，即在你的心
中保持信心和善良，对人的
爱是多么重要。无论表演采
用何种语言 - 俄语，白俄罗
斯语或乌克兰语，最重要的

是所有这些语言都以艺术的语
言向观众传达了最重要的精神
价值观。
吉娜·特丘克，法官小组的
另一位参与者，文化艺术大
学综艺系副教授，演讲文化
老师补充说：“看起来今天
耶稣诞生的场景是如此不合
时宜，离我们很远，但事实
证明，在某些村庄，有些人
不了解耶稣诞生的场景，而
是自己理解它”。
同年，“天堂”获得了许多
祝贺，无论是文化部官员，
明斯克市执行委员会还是友
好的，新老合作伙伴，同
事。因此，来自德国的女演
员伊琳娜·维诺格拉多娃将
木偶菲利克斯作为礼物赠送
给这个节日，顺便说一下，
这个节日是五年前在圣彼得
堡的童话木偶剧院出生的。
此外，“天堂”五周年的祝
贺和礼物由圣伊丽莎白修道
院的幼儿园和学校“伊赫维
斯”的学生， 社会倡议“包
容的家”的参与者，白俄罗
斯国家木偶剧院杨·阿根科
的女演员等等。

维克多利亚·杰列舒克
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关
于展览计
划及其嘉
宾，大型
国际图书
论坛的主
要活动 - 
我们与新
闻部副部

长伊戈尔·布佐夫斯基的对
话。
 -  伊戈尔·伊万诺维奇，
请允许我我以私人印象开始谈
话。在过去几年中，我们目睹
了乌克兰侨民的创意团队如何
积极和热情地参加展览。他们
在我们乌克兰邻居的大型展位
上工作。告诉我们，在制定书
展会的节目时，是否考虑到了
关于白俄罗斯和世界的普遍看
法的情况？
 - 当然！历史上，白俄罗斯
是一个好客的国家，在那里您
可以了解许多国家的文化和习
俗。我们生活在一起，许多民
族聚集在一起，他们的文化多
样性有助于相互丰富。因此，
明斯克国际书展的节目正在形
成，该节目也开放了书籍展览
的国际日历，并且是一份关于
过去一年白俄罗斯图书出版商

工作的报告。例如，去年在展
览期间，客人讨论了哪些文献
对于不同国家的阅读公众来说
是不够的。事实证明，俄罗斯
人正在等待弗拉基米尔·卡拉
特凯维奇的新翻译，而在德
国，他们准备雇用瓦西里·贝
科夫，外交官希望看到亚当·
密茨凯维奇用英语翻译“塔德
伍施先生”。国际合作的主
题，这是去年书籍论坛的主要
议题之一，显然没有用尽。由

于这种合作，我们正处在发展
扩大和丰富图书文化空间的重
要时刻。
 - 注明主要数字，以显示展
览的规模，这已成为传统。
 - 根据传统，明斯克国际图
书博览会2019年将在胜利大
道14号的行政大楼举行。超过
300家参展商将在约3000平方
米的面积上展出他们的展品。
预计今年的展览将由约5900名
居民和首都的客人参观。我们
还期待美国，俄罗斯，哈萨克
斯坦，德国，波兰，中国将展
示有趣的博览会。当然，白
俄罗斯共和国的国家博览会
也将成为一个里程碑。预计
将有超过25个远近国外的国
家的代表参加此次活动。这
些是乌克兰，阿塞拜疆，塔
吉克斯坦，乌兹别克斯坦，
摩尔多瓦，拉脱维亚，立陶
宛，爱沙尼亚，塞尔维亚，
捷克共和国，斯洛伐克，意
大利，法国，瑞典，埃及。
预计，今年展会将通过约59万
居民和游客参观。
 - 在您看来，展览的主要座
右铭是什么意思：“不仅仅是
一本书”？

不仅仅是一本书
这是XXVІ国际书展的座右铭，并将于2月6日至10日
在明斯克举行
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 - 为了解决阅读普及、促进
国家图书出版和图书销售的
发展问题，您需要了解时间对
图书领域工作组织的新要求。
重要的是不仅要找到作者，打
印和出售，还要确保按照时间
要求进行有效的营销。因此，
在2019年，一群有兴趣的人被
邀请到展览现场及其他地方工
作 - 节日，电影院，剧院，
诗歌巴士，书店，图书馆，博
物馆，甚至是圣殿纪念碑这样
的地方。
 - 今年我们应该期待哪些创
新？
 - 众所周知，创新是发展的一
个指标。组织者正在积极努力
增加展览场地的数量，我说。
活动区将遍布明斯克。正在制
定在电影院和剧院放映电影的
可能性，这些演出基于白俄罗
斯作家的著名作品。例如，作
为文森特·杜宁·马尔钦凯维
奇的戏剧“平斯克绅士”，可
以在杨卡·库巴拉院的舞台上
观看。或瓦西里·布科夫拍摄
的电影“在雾中”。正在与电
视频道讨论这个问题，在展览
期间，播放了包括在白俄罗斯
电视台“黄金基金”中的国家
电视电影，艺术片和纪录片。
在他们开始之前，还计划关注
在明斯克举办的书展博览会。
此外，为了推广展览，并作为
一种邀请参观，以及阅读书籍
的好处的例证，我们希望体现
在小说和故事，白俄罗斯文学
故事中描述的咖啡馆和餐馆准
备菜肴的想法。这将是餐饮系
统中的一种美食节日。可以在
菜单上强调创意“文学”菜
肴。例如，弗拉基米尔·科罗
特克维奇在国王斯塔奇的野外
狩猎宴会上吃的大蒜饺子，或
者带着苹果的火鸡。因此，在
展览期间，明斯克的客人和参
观特定餐厅的游客将可以订购
白俄罗斯菜肴。我们有另一个
有趣的想法。我们希望沿着胜
利大道沿着这条路线开通一条

所谓的诗意巴士，其中的车队
将以展览的主题精神装饰：节
目和其他广告信息。公共汽车
内部可以听到现场消息。这
些可以是作者自己或甚至是
最好的读者，即赢得“生活
经典”竞赛的人阅读的诗。
在他们的曲目中，有白俄罗
斯和其他诗人的作品。这辆
巴士直接到达主要展览场
地。从地理位置来说，这不
是很方便，但我们也在想这
个方向。
 - 显然，明斯克的图书馆也
会有一个庞大而多样化的项
目？
 - 是的，会有书籍节日，签
名会，读者与作家的见面会，
白俄罗斯人和来自其他国家的
客人。发明和创造性的计划，
吸引儿童阅读的任务。这可能
是儿童作家书中的戏剧表演。
 - 主展区是否有儿童区的计
划？
 - 是的，有计划的。当然，
我们必须吸引儿童阅读。也许
在展览的中心，我们将创建一
个活动区，一个艺术品。至于
会是什么，我们还在讨论。我
可以举出具体的例子。正在准
备一个漫画小测验“将动物归
为言语”，将在白俄罗斯国家
展览馆举行。在科学博物馆的
参与下，孩子们利用这些线索
猜出那些“逃跑”的动物的文
字和名字。组织者是出版社“
国家之光”。德国驻白俄罗斯
大使馆正在准备“儿童节：共
同大师”的任务。
 - 如何在展览中体现欧洲运
动会-2019的主题？
 - 将有关于第二届欧洲运动
会主题的书籍介绍。国家奥委
会代表，白俄罗斯著名运动员
将参加。同日，我们将邀请客
人参观国家奥委会博物馆。还
有其他活动。
 - 当然在展览的日子里会有
声音和音乐。您
邀请哪些乐队？

这次展览的主题是小祖
国年和第二届欧洲运动
会，白俄罗斯文学经典
的周年纪念日，我国历
史上令人难忘的日期也

将得到体现。

这个展览将在胜利大道
14号行政大楼的广场上

举行。

有关XXVI明斯克国际书
展的信息，请访问

mininform.gov.by， 
makbel.by， 

belkniga.by， 
www.книжная–ярмарка.

бел。

接第16页

15Беларусь. Belarus
2018

论坛



 - 我们离不开音
乐：一切都更加庄严。例如，
以皮特·布罗夫卡命名的白俄
罗斯百科全书将展示的出版项
目，白俄罗斯国家音乐学院参
与的“白俄罗斯”一书。展示
将伴随学院学生的演讲。在展
览会上将播放和演唱流行音
乐，如您所知，合奏“奥利萨
的故事”。吟游诗人和戏剧演
员都将表演......
 - 博主会参与展览吗？
 - 真是适时的问题。主要网
站计划不仅适用于本书的出版
商，发行商，也适用于今天超
出其通常理解范围的人。这些
是博主。毕竟，他们今天影响
了电子书的概念，它在互联网
上的分布。这些将是我们在展
览期间组织的讨论，特别是我
们正在计划一个文化和商业项
目，并获得报纸“白俄罗斯论
点和事实”的信息支持。我们
将首先在新闻中心的博主之间
进行讨论，然后我们会看到。
也许这是一个与展览主题稍微
遥远的话题，现在，不仅撰写
和出版一本书很重要，而且推
广这本书也非常重要。
 - 在我看来，这与展览座右
铭完全相关 - “不仅仅是一
本书”......

 - 您可以这么说。如果早些
时候这本书是收藏品的一部
分并且放在架子上，今天它需
要出售。所以人们需要它。有
必要为书籍创造一种时尚，以
使书籍既有用又必要。我们知
道：一本书是一个假期，一个
休闲的元素。但与此同时，培
育元素，所以我们必须向人提
供这个元素。这是国家和社会
的任务。 如何做法正确，也
将在展览会上讨论。
 - 是否有与博主一起策划的
会议？
 - 是的，我们计划举办小型
会议“新书籍和现代书籍”
，“新技术和书籍”。我想谈
谈与孩子一起阅读的技巧和方
法，关于文本的情感成分，关
于创建新书形式的感知，包括
已经发布的的书籍。例如“爱
丽丝梦游仙境”。关于书籍的
现代插图的语言和趋势，关于
文本与插图的相互关系，阅读
的神经生理学的对话也将是有
趣的。以及孩子的大脑是如何
形成的，取决于它的内容。
 - 参加展览的白俄罗斯作家
有多受欢迎？
 - 我们邀请那些工作得到读
者回应的人。 顺便说一句，
在社交网络，其他场地，关

于本地作者的争议性问题，关
于它们有闻名，经常被争论。
在这种纠纷中总会有一个主观
主义的时刻。例如，我们观察
到：当我们的作者在购物中心
展示他们的书籍时，队列排在
他们后面。在这里，我们希望
研究这些形式的书籍，作者的
推广，以进一步改善演示机
制。
 - “作家和时间”国际作家
研讨会是否应该像2018年那样
举行？是谁组织的？
 - 需要国际文学研讨会。组
织者：信息部，白俄罗斯作家
联盟，星星出版社，艺术文学
出版社，以及独联体成员国人
道主义合作的基金会。来自25
个国家的代表将出席研讨会。
不仅是作家，也是那些在白俄
罗斯推广白俄罗斯书籍和白俄
罗斯最佳外国文学奖的人，以
及那些为发展和加强与国外合
作做出贡献的人。这些人是我
们志同道合的从业者，他们已
经工作了一年多，在我国发展
图书业。在青年翻译研讨会和
研讨会的日子，白俄罗斯，哈
萨克论坛“时空文学对话”，
文学晚会。这将是约会，交流
的时间。众所周知，此类会议
充实。友谊书店将开放，其中

2018第二十五届明斯克国际图书博览会
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将提供来自远近国外不同国家
的作者的书籍，包括原始语言
和翻译成俄语和白俄罗斯语。
在展览期间，商店安排了一些
与参展的国家代表的演讲和会
议。
毫无疑问，国际文学作家研讨
会“作家和时间”多年来成为
讨论人道和文化合作紧迫问题
的理论平台，这是一个具有里
程碑意义的国际项目，旨在维
护社会和国家发展的精神和道
德基础，加强人与人之间的人
道关系。加强作家之间的人道
关系是展览中最大的事件。
第五十八届全国大赛“本书艺
术”获奖者的庄严仪式也将举
行，年轻作家比赛“黄花九轮
草”获奖者颁奖仪式。
 - 哪些俄罗斯著名作家将参
加展览？
 - 我们希望年轻和着名作家
都能参加。例如，马克西姆·
马卡雷切夫 ，列奥尼德·姆
列钦，米哈伊尔·卫列尔，谢
尔盖·卢基扬年科。
 - 白俄罗斯代表呢？
 - 我国国家展览的主题将是
小祖国年，白俄罗斯文学经
典周年纪念日，是该国历史
上的重要日子。将组织广泛
销售国产书籍。我们还将展

出一位著名的收藏家“寻找
失落者”项目，该奖项是“
精神复兴”奖获得者弗拉基
米尔·里霍杰多夫。 2019
年，该项目已有15年历史。
此外，在国家展台上，嘉宾
和参展商将能够熟悉独特版
本的原作，1522年由法兰斯
克·斯卡利纳出版的“小路
书”，由Belgazprombank收
购。即使在展台上，您也可
以看到国际和全国比赛“书
的艺术”的书籍获奖者。
在展示区域将举行与作家，出
版商，艺术家，新书介绍的多
次会面，与教育部联合举办的
共和国的获奖者举行颁奖仪
式，“我们一起写本书，10
年的白俄罗斯”在行动的框架
内，要求学生和学生用10个句
子提交，描述我们国家10年后
的情况。
共和国最佳图书销售商店竞
赛的获奖者是“白俄罗斯书
籍”“人类的工作”。
 - 如何与社交网络合作，反
映展览？
 - 今年，明斯克国际图书
展www .книжная–
ярмарка.бел的个
人网站已经创建。包含展览参
与者和参观者的所有信息 - 

参与条件，申请表，活动计
划，展览计划，照片档案。此
外，计划在Facebook，Instag
ram，Twitter，Vkontakte等
社交网络上创建展览页面。
 - 您怎么想：印刷的书不会
放弃他们的立场？
 - 关于印刷文字的权宜之计
仍然存在很多争议 - 无论是
在这里还是在其他国家。毕
竟，对电子产品的兴趣仍然
占主导地位，而与纸质书籍
相关的兴趣正在下降。而在
一些国家，相反，对它的兴
趣正在增长。顺便说一句，
最近我们参加了许多大型国
际图书展览：在北京，德国
和其他国家，在那里我们看
到了这种兴趣表现得多么生
动，这就是分析师所说的。
我认为它会随着时间的推移
而增长。这个炙手可热的问题
的答案将由生命本身给出。毕
竟，书一种社会现象，它已经
生存和创造了一千多年。互联
网的出现（这是相同的文本，
信息，只是一种不同的传播方
式）如今正在影响，改变，改
变复杂的社会关系系统。我们
不能否认它的好处，以及书本
的好处。
采访者瓦列京娜·日丹诺维奇

2018第二十五届明斯克国际图书博览会
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现
现代“艺术文学”的业务水
平很高。可以通过不同年份
获得的众多奖项得到证明这
一点。例如，“巴黎金奖”
（2006年），国际文学艺术
出版物大奖赛 列昂尼德·内
斯特赤克“拿破仑·奥达，
通往祖国的道路”最高奖项
（2009年）。“小说”出版
社还在国际和国家博览会上
获得了艺术、设计和印刷方
面的奖项。而诸如“白俄罗
斯著名人物的生活”，“我
的土地”，“我们的英雄”
，“白俄罗斯作者的故事”
，“21世纪的故事”等著名
系列书籍已大受欢迎，甚至
成为出版社的标志。它出版
白俄罗斯作家的原创作品、
文学批判书籍、外国作家的
最佳作品、儿童和青少年
文学、科普，新闻和法律文
学、小说和声音电子出版
物、教育和方法文献。

 “小说”出版社于1972年成
立，它基本是当时唯一的出
版社。因此，只有通过他，作
者才有机会获得最佳作家和诗
人，以及出名的机会。
今天，世界已经发生了很多变
化，当然在文学领域也发生了
大的变化。新出版商已经出
现，出版变得更加容易。“
艺术文学”也有所变化。但是
编辑们仍然对作品或翻译的质
量提出了很高的要求，并且他
们希望长时间吸引读者的注意
力，并向他灌输对“严肃”文
学的品味。这是什么意思，一
般来说，当今世界可以阅读什
么样的文献？我们与出版社主
编阿列克谢·尼古拉耶维奇·
巴达克谈到了这一点。

书籍事件

问：阿列克谢·尼古拉耶维
奇！国际展览会已经是第26

届了，您再次准备参加。这
次我们带着什么去参加展览
呢？
答：的确，只要展览存在，
我们就会参与其中。这相当
于我们图书出版商的节日。
我们带着什么去参加？书展
将发布新鲜事物：新系列，
新作者……例如，“前途”
选集将被发布。白俄罗斯语
言文学的读者可能记得，20
世纪8 0年代，该书很受欢
迎。在“前途”出版了的世
界最佳文献样本。现在我们
正在恢复这一点，所以我们
说，这是传统。第一期就
在书展中展出。此外，去
年与中方签署了一系列关
于出版“中国思想文化重点
概念”系列丛书的协议。因
此出版了书籍《莲花瓣与菊
花——二十世纪100名中国
诗人》。2018年，中国诗人
苏轼的书《东方的呐喊》以

书架上的
知识

这已经不是艺术文学出版社第一次参加第二十六届明斯克国际展览会了。与往常一样，
它将展示去年创作的最佳书籍。出版社还有另一项重要展览：宣布“发光”比赛的获奖
者，该活动通常在书籍论坛期间举行。
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及“山顶神庙”不同时代中
国诗人由格里戈里·鲍罗杜
林翻译的选集出版。总的来
说，我们非常积极地发表中
国文学。
问：请讲一讲有关“发光”
竞赛的信息。
答：我们已经是第三次与出
版社“明星”合作举行。在
这一年中，我们收到了来自
数百位不同作家的诗歌或故
事的文本，然后我们从中
选择了10位诗人和10位散
文作家。其中最好的，成为
赢家。结果仅在国际展览会
上公布。我们提供奖状，并
提供一些支持：发行个人书
籍。例如，作者玛格丽特·
拉特斯科维奇，斯塔尼斯拉
夫·乌梅茨就是这样。
问：书籍论坛期间圆桌会议
讨论了哪些问题？

答：小说的翻译总是很有
趣，因为它是我们活动的主
要方向之一。例如，我们
有一个俄语的“协和”系
列，其中外国作家的作品被
印刷，还有新系列“外国文
学图书馆”。波兰作家安东
尼·利伯的亚当小说以及芬
兰儿童作家的作品将出版。
我们尽量确保这种国际对话
不是片面的。使它和白俄罗
斯人一样受益。由于有力的
联系，我们努力确保我们的
作者能够在国外出版。我
们与独联体国家的关系最
近。20世纪的白俄罗斯文学
在那里众所周知：瓦西里·
布科夫，伊万·沙米亚琴，
弗拉基米尔·克洛特科维
奇。这当然是我们文学的骄
傲，但今天的任务是为外国
读者开辟新的作品。当然，

在圆桌上与世界著名作家的
交流总是令人愉快的。顺便
说一句，根据“艺术文学”
的倡议，世界著名人物格
兰·彼得洛维奇成为我们收
集的20世纪塞尔维亚散文的
作者之一。与他一起讨论世
界文学的趋势特别有意思。

读——不重读

问：现在的趋势是什么？ 哪
些文献对读者更有意义？
答：任何民族的文学都是多
种多样的。其中包括很多小
众类型，也包括较为普及的
类型。科幻小说、侦探小说
或女性浪漫小说都是需求不
断的，因此它们经常被翻
译。而冒险文学不那么受欢
迎。但它在世界
文学的发展中发

巴达克从2015年起在“Mastatskaya Literature”出版社主持工作
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挥着重要作用。不
是每个人都对严肃的文学感
兴趣……
问：对于您来说什么是严肃
的文学？
答：被你重读的作品。我认为
90％的读者和80％的“轻”型
的作者都没有重读他们所写的
内容。这些作品通常建立在一
些情节之上。读者的主要任务
是了解它将如何结束：故事的
主角会结婚、离婚吗？但严肃
的文学每次都可以重读，温
故而知新。严肃的文学永远
不会过时或过时的很慢。例
如，我在不同年龄读过米哈
伊尔·布尔加科夫的《大师
和玛格丽特》五次。每次读
的时候这部小说对我来说都
是新的。我会把陀思妥耶夫
斯基的《罪与罚》一书阅读
十年。我也可以把一本小说
从架子上拿下来，阅读5页并
将其放在原位，然后在一年
后回来再阅读10页。这就是经
典作品的意义，它就像一杯好
酒：你不能一次性全喝完，需
要细细品味。

问：当今的作者都写什么内
容？
答：不幸的是，文学已成为
一种产业。他们总是试图在
这上面赚钱，把情绪和感受
放在一边，他们的精神都被
搁置了。现在有很多不同的
东西，在书的海洋中，很难
捕捉到单一的，新的东西。
我记得米歇尔·路易来找我
们，他是一位法国作家。我
问他，哪些当代作者的作品
可以阅读。米歇尔悲伤地回
答：一些被商业文学炒作起
来的作者。而那些优秀的作
家则在私人印刷厂以小字出
版。另一方面，所有文学都
围绕着几个主题：爱情、生
活、人际关系……每一代人
都努力以自己的方式谈论这
些话题。为什么不呢？通过
阅读现代文献，某些人可能
更容易找到问题的答案。但
古典文学是永恒的。
问：我在互联网上找到这样
的观点，古典文学逐渐落
寞，不再被人需要，他们
说，人类在发展过程中已走

得太远，陀思妥耶夫斯基或
托尔斯泰是无关紧要的……
您怎么看待这个观点？
答：我不认同。是的，古典
文学读者总是少于现代文学
读者。但今天的偶像早晚也
会被人们遗忘。那些在同时
代人中不太受欢迎的人，将
来可能会有需求。如果你在
他们受欢迎的时候收集他们
的出版物，并将它们与在10
年，20年后甚至100年后阅读
的那些人的流通总数进行比
较，你会发现陀思妥耶夫斯
基的影响超过同时代的人。
他们的成功爆发很短暂：盲
目然后熄灭。对于某些人而
言，古典“明星”并不那么
明亮，但会闪耀很长一段时
间。
问：这里的秘密在哪里？怎
样才能成为古典作品？
答：这没有人知道！我一再
听到他们说：“我没有看过
战争与和平”。文学中有一
件神奇的事：小说《战争与
和平》存在的事实已经影响
了人类。你能感受到它的能
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量，它正在传播！而在现代
作品中没有这样的东西。因
此我确信，陀思妥耶夫斯
基和托尔斯泰都会活着，法
国、美国、英国古典作家也
活着……而且他们作品被阅
读的次数并不是那么重要。
问：如果观察现代电影中发
生的变化，那么风景画家似
乎没有足够的时间来展示事
件的深层含义，人与人之间
的关系。而在现代文学中，
显然也会发生同样的事情……
答：事实是，从它存在的那一
刻起，它就适应了时间，这是
正常的。否则，就会出现可怕
的停滞，人们根本不会对文学
产生兴趣。让我们来看看杜
宁·马尔琴科维奇的时代，
很明显！他在当时并不受欢
迎，把他与杨卡·库帕拉时
代的戏剧相比较，马上可以
看到差异！我不是在谈论这
个话题，而是想说明文学现
象。安德烈·马卡耶诺科和阿
列克谢·杜达列夫——在这里
你也可以看到白俄罗斯的戏剧
正在发展。此外，弗兰基什科
和杨卡·库帕拉是完全不同的
时代！杨卡·库帕拉和马克西
姆·坦克……现代诗歌也不同
于20世纪的诗歌。

文学新词

问：请告诉我们现代白俄罗斯
诗歌的现状。在我看来，这种
作品类型只在虚拟空间中活
跃：我的意思是社交网络、个
人博客……诗人的作品会被出
版吗？
答：会被出版，而且到处在
出版。如果你有钱，今天很
容易做到。但如果我们谈到质
量，“艺术文学”只适用于高
质量的作者，我在这里看到了
一个问题。作者很多，作品很
多，但个性很少。这不仅仅是
关于白俄罗斯人，总的来说，
这是一个全球趋势。我们不知

何故想要重振《诗人的第一本
书》系列。你知道谈论它有多
奇怪吗，但我们找不到作者！
有的人已经在独立出版，而有
些我们不想出版，因为水平不
一样。与此同时，70-80年代系
列，进入这个系列是任何诗人
的荣幸，也是他一生的梦想。
而现在，只要有钱，你甚至可
以去伦敦，到私人印刷厂。许
多人利用这一点：一个人身兼
编辑、校对者、卖家……这是

令人震惊的，因为这样，质量
就会丢失。包括作者自己的主
张。当我遇到年轻的诗人时，
我问他们：你的现代诗歌可以
称之为本体论，象征性的吗？
我举了一个上世纪诗人的例
子：叶甫根尼·雅尼西祠，马
克西姆·坦克，阿列夏·拉扎
诺娃……他们的作品是在年轻
时写的。现在，在你看来，21
世纪的诗人中谁能填补你的文
化遗产？他们无法作出回答。
因为诗歌的数量并不总是表明
它的质量。然而，我喜欢年轻
诗歌的不同之处。我记得在我
年轻的时候，阿列夏·拉扎诺
娃的书《360之路》很难出版，
现实和虚构的结合。这很困
难，因为人们认为，民族文学
应该有一定的界限，超出这个
界限是不可能的。今天写下你
想要的东西，如你所愿。一切
都是为了自我实现！
问：您认为白俄罗斯作家能够
在世界文学中说出“新词”
吗？您需要为此写些什么？ 像
《50灰色调》这样的三部曲？
答：新词很难说，时间过得
非常快。不知为何，过去我

决定写一篇关于学年的自传
故事。但首先我问自己：现
代读者对我的学年有多感兴
趣？ 然后我决定组合两个
不同的时代：苏联和现代。
但在我写作的时候，时代又
改变了。我的故事中那些羡
慕第一部手机的八年级学
生，现在没有手机已经无法
生活。所以，我的新版本已
经过时了。然而，任何作家
的任务都是在文学中表达自

己的观点。如果你没有设定
一个雄心勃勃的目标，这样
的作者和这样的工作毫无价
值。但是，不要屈服于这个
多变的世界。如果您发现自
己不喜欢当前流行的类型，
请不要为了获利而创作。这部
作品总会找到它的读者。有很
多这样的例子，我们可以回忆
起司提哈尔。也许今天，年轻
的读者并不完全了解他。但在
20世纪下半叶，几乎白俄罗斯
的每个人都知道司提哈尔，而
在他的一生中没有人读过他的
作品！他从他的世纪走到了下
一个世纪，并留在了未来。因
此，我说：如果今天他们不谈
论你，那并不代表他们明天不
会说起你。最重要的是不要想
生不逢时，做自己就好。
问：您推荐阅读什么？
答：文学类型多种多样，因此
我就不推荐了。每个人都很容
易找到与他亲近的东西。我可
以说我最近一直在阅读米罗德 
·帕夫利的《哈扎尔字典》，
而白俄罗斯散文作家中，我在
读安德烈·费德连科的作品。

阿莉萨·丘吉尔

“如果你觉得你想表达一些重要的东西，
但是以你自己的方式，而不是现代流行的

方式，那就按照自己的方式写作。按照
自己的想法去做，总能找到读者。”

21Беларусь. Belarus
2018

论坛



来自楚瓦什的客人
只参加过一次“作家和时间”国际作家研讨会，这是在2018年2月至3月期
间，这位楚瓦什诗人和翻译家，曾经将弗朗西斯·斯卡里纳的序言翻译成 
“朱迪思”一书，对白俄罗斯诗歌如此着迷，他已经准备了一本翻译成他的
母语作品的书，他认为白俄罗斯大师最好的作品

作者瓦列莉亚•拉度尼

瓦
列里·图尔盖与白俄罗
斯，白俄罗斯文学联系在
一起的是什么？在这里，
在这里，我翻阅他未来的
书的手稿，法兰斯克·斯
卡利納，雅克布·科拉
斯，杨卡·库巴拉，所
以，这首诗，杨卡·库巴

拉的诗“谁去那里？”也由瓦列里·图尔盖
翻译。还有，十八个作品。有著名的库巴拉汇

集“十四行诗”！事实上 - 这是一个单独的
库巴拉合集！..
通过阅读百科全书“杨卡·库巴拉”，我们可
以发现这首诗“谁去那里？”半个多世纪以
前，由楚瓦什诗人埃斯赫尔尔翻译成楚瓦什
语。他收录在杨卡·库巴拉“梦想”一书（切
博克萨雷，1957）。
许多楚瓦什作家都参与了杨卡·库巴拉的翻译
工作。促成了这一点以及第二次世界大战开
始时白俄罗斯经典在前往喀山的途中在切博

lI
u

B
o

u
 M

A
ly

sH
A

vA

22 Беларусь. Belarus
2018

文学



克萨雷停留的事实。从1941
年10月27日至同年11月3日。
住在塞米恩·埃尔杰的公寓
里。11月3日至11日在农民之
家。关于楚瓦什作家与库巴
拉的会面，已经写下了回忆
和艺术作品。包括这些，以
及在彼得·库赞吉的诗歌小
说“阿普特拉曼家庭”。库
帕拉致力于他的诗“切博克
萨雷的库帕拉”。
除了白俄罗斯民族诗人的
诗 歌 ， 除 了 他 的 “ 十 四
行诗”之外，白俄罗斯诗
歌 中 图 尔 盖 的 翻 译 集 合
包括马克西姆·波格丹诺
维奇，阿尔卡季·库勒霍
夫，皮门·潘琴科，格里
戈里·博罗多林，尼卡拉
伊·库普列夫，阿纳托利·
格列查尼科夫，根纳季·布
姚坚，纳鲁玛·盖普罗维罗
奇，叶夫盖尼娅·雅恩什，
米哈伊拉·帕兹雅科娃 ，
阿纳托利·赛斯，维克多·
斯尼普，阿列斯·巴达克，
玛利亚·科别茨，塔吉扬
娜·思韦茨，瓦列莉亚·
拉度尼（索罗尼克），尤利
娅·阿列齐恩科。
这 是 楚 瓦 什 诗 人 和 翻 译
家“白俄罗斯”的特征，
瓦 列 里 · 图 尔 盖 积 极 组
织与白俄罗斯主题，白俄
罗斯文学有关的会议，晚
会。在友好的条件下，他
与杨卡·库巴拉的明斯克
博物馆通信。在库巴拉的
生日，在切博克萨雷的一
个文化遗址，每个对白俄
罗斯文学，白俄罗斯诗歌
感兴趣的人都聚集在其中
一个文化遗址。本次会议
于2018年7月10日在楚瓦什
共和国国家图书馆举行。
库帕拉之夜的组织者包括
以米哈伊尔·塞斯佩尔和
楚瓦什共和国国家图书馆
命名的楚瓦什共和党基金
会。第一次在白俄罗斯天

才诗人的爱好者会议上发
出贺电的电话。来自白俄
罗斯共和国信息部，白俄
罗斯作家联盟。还有来自
杨卡·库巴拉的国家文学
博物馆......
然后瓦列里·图尔盖发表了
演讲。他分享了他对当今白
俄罗斯的印象，谈到了在第
二届明斯克国际书展的框架
下举办的第四届“作家和时
间”国际作家研讨会期间在
明斯克的招待会。瓦列里·
图尔盖将白俄罗斯诗人的作
品翻译成楚瓦什语。当然还
有杨卡·库巴拉诗歌的翻
译。他们对1973年发生在
白俄罗斯和楚瓦什的文学和
音乐日的回忆，由他们的参
与者分享 -  国家诗人楚
瓦什·尤里·席梦德和波
菲力·伊万诺夫，作家维克
多·奥恰洛夫和拉里萨·索
力毕，文学研究家家-语言
学博士Y. 阿尔捷米耶夫。
就在前一天晚上，杨卡·库
巴拉国家文学博物馆研究员
伽莉娜·瓦洛诺娃撰写了一
篇专门介绍白俄罗斯国家诗
人与楚瓦什的联系的文章，
发表在“你好，人民学校”
杂志。人民学校出版于切博
克萨雷。声音的演讲者在晚
上讲述了库巴拉艺术的不
朽，将其与楚瓦什民族文学
的经典作家米哈伊尔·塞斯
佩尔进行了比较。我们注意
到库巴拉在白俄罗斯现代语
言形成中的作用......他们
还提醒说，白俄罗斯诗人的
作品被翻译成世界各国人民
的100多种语言......我们
希望白俄罗斯诗歌的这些晚
会，这些致力于杨卡·库巴
拉工作的活动将成为系统性
的。
现在，瓦列里·图尔盖仍在
楚瓦什与白俄罗斯建立友好
社会。我相信他会成功。

阿列斯·卡留科维奇

在楚瓦什的切博克萨雷，他
们很了解诗人兼翻译家瓦列
里·图尔盖。人格光明，非
凡，他一生都非常关注楚瓦
什民族文学与世界各国人
民文学的关系。他出版了一
本单独的书籍翻译，中国诗
人杜甫和李白的诗歌。翻译
了很多俄罗斯诗歌。他还将
慕斯塔伊·卡里姆，伽卜杜
拉·图凯，拉苏尔·伽姆扎
托夫，坎森·奎利耶夫，阿
里木·科什克夫的作品翻译
成楚瓦什语言......
瓦列里·图尔盖（出生于
1961年，Pochinok-Ineli
村，Komsomolsky区，楚瓦
什） - 楚瓦什共和国文化的
荣誉工人，米哈伊尔·塞斯
佩尔，伊万·雅科夫列夫，
卡里姆·法蒂奖的获得者。
楚瓦什共和国人民的诗人。
鞑靼斯坦共和国文化荣誉工
作者。乌克兰切尔尼戈夫地
区奥斯特市的荣誉市民。楚
瓦什语中许多原创诗集的作
者 “光之源”（1989）， 
“ 白 瓷 杯 ” （ 1 9 9 4 ） 
“让我们活着！”（自1999
年起），“我的灵魂，灵
魂......”（2003年），“夜
旋律”（2004年）...... 2000
年至2008年，他担任楚瓦什专
业作家联盟的主席，他还是楚
瓦什共和国米哈伊尔·塞斯佩
尔公共慈善基金会主席。
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按
照传统，
除了书籍
本 身 之
外，作者
还将参加
展览，与
出版商坚
定而富有

成效地合作，以及一些英雄 
- 例如，在过去的几年中，
他们略微“现代化”了他们
的主要稀有性，着名的传记
系列“人们的精彩生活” 自
2005年以来，他们开始出版

关于同时代人的书籍，并附
有“传记继续”的说明。
收藏传记的出版已经成为一
种有趣的趋势， - 因为没
有那么多“第一顺序”的
人可以投入一个单独的彻底
研究，而参与重要历史事件
的英雄的故事有助于更好地
理解这些事件的背景。白俄
罗斯作家，电视和广播主持
人，历史学家，编剧，记者
维亚切斯拉夫邦达连科的作
品，“第一次世界大战的英
雄”的合集被“年轻卫兵”

誉为这类书籍的典范和样
本。作者自己承认，花了将
近七年的时间来收集这本书
的史料，但结果超出了所有
人的预期，这本书获得了亚
历山大·涅夫斯基全俄历史
和文学奖，这个奖项首先颁
给了一位非俄罗斯作家。去
年“青年卫队”发布了我们
同胞的新作品“人们的精彩
生活”系列丛书。讲述“全
俄罗斯忏悔者”，他的名字
在整个基督教世界都是众所
周知的，父亲是约翰·克里
斯坦金。顺便说一句，出版
社的代表真诚地告诉我们：
白俄罗斯之行的另一项任务
是寻找新的作者。 
“我们对合作持开放态度，对
白俄罗斯领导人，白俄罗斯人
作为伟大卫国战争的英雄，包
括斯大林格勒战役，其他知名
人士的传记的故事非常感兴
趣。在我们看来，关于白俄罗
斯主题的书籍更好地由居住在
这里的人们所写，那些深刻了
解并热爱这片土地及其历史的
人”出版社的第一副主任弗拉
迪斯拉夫·巴达金说。因此“
年轻卫兵”在明斯克不仅与记
者会面，而且还与能够接受某
些白俄罗斯主题的读者和作家
会面。

维克多利亚·杰列舒克

“年轻卫队”正在寻
找白俄罗斯作家
苏联解体后的“年轻卫队”出版社中最年长的人正准备参加将于2019年2月28日
至3月4日举行的26届明斯克国际书展。
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白俄罗斯语	
的圣经

人
人类仍然继续阅读圣经;它被称为“活着的
书”并非偶然
“定期翻译圣经的其他国家的做法表明，翻译
质量越高，语言消费者接近理解圣经的机会就
越大。圣经神学博士，圣经学者伊琳娜·杜贝
涅茨卡娅说，每一个新译本都会有所不同，这
是另一个宝藏。圣经不需要重写，需要重读。
在我看来，二十一世纪的完美翻译应该通过人
们在古代可以理解的内容向现代读者解释。为
此，你需要一个评论，重要的是尝试更新公元
前一千年写的文本”。
许多研究人员认为，圣经需要从原文中翻译出
来，特别是了解古代语言的人可以发现新词及
其含义。但是，不幸的是，今天古代语言并不
需要，希伯来语不仅在白俄罗斯，而且在许多
外国大学也不再教授。
如果在白俄罗斯语中创作圣经时，使用现有的
翻译，你不可能不仅仅是复制别人的错误，还
会自己犯错。此外，翻译人员面临着许多问
题。例如，他们必须决定如何提交“活着的
书”中提到的植物，乐器，日常用品的名称，
但今天很难想象甚至无法想象它们的样子。
在创作白俄罗斯圣经时，重要的是不仅要传达
其内容。每个福音传教士都有独特的风格，他
自己的讲故事风格。毫无疑问，为了保留类型
标志，提交“书籍”中的诗歌，有必要让作家
和诗人参与现代版本的工作。“有必要尽可能
地传达圣经中的一切，包括其诗意的辉煌。如
果没有像圣经中那样表达上帝的话语，那就是
唯一可能的形式，白俄罗斯国立大学社会文化
传播学院文化研究系教授，语言学副博士伽莉
娜·席妮拉说。

在我国的研究实践中不统一地使用宗教词汇导
致了今天甚至地名和个人姓名的不同。白俄罗
斯文学存在这种差异的利益？有必要为所有人
创建单一翻译的问题不止一次被提出，特别是
因为圣经比宗教和信仰更早。
“如果我们采用30年前的翻译，我们就会谈
到“不同的语言”，因为不仅在那里使用了不
同的词汇，而且还有各种拼写和语法传统。现
在我们不再谈论拼写和语法的差异，但这方面
的最近正在进行中。白俄罗斯国家科学院语言
学研究所的首席研究员伊琳娜·布德科说，我
们有一种规范的白俄罗斯语言。今天我们只讨
论使用词汇，单词的不同之处。但是某些术语
组的变异性是正常的，特别是对于正在发展的
语言。这里固定很重要”。
有必要解决如何在现代词典出版物中应用神圣
词汇的问题。例如，目前正在开展一项关于白
俄罗斯语言的大型解释性词典的工作。语言学
研究所的科学家提出在其中提交各种版本的圣
经文本翻译，但同时建立一个标记系统（如“
正统”，“天主教”“东正教”），以便可以
看到在教会中使用哪种形式，以及在教会中使
用哪种形式。
“神的话语的翻译，不适合在圣殿中使用，不
能被认为是传教士意义上的完全翻译”语言学
博士，教授，将圣经书籍翻译成白俄罗斯语的
书籍作者组成员伊万·查罗塔说。但如果圣经
没有传到教会以外的读者身上，它就不会成为
一本“活着的书”在这里重要的是白俄罗斯语
的翻译是可用的，因为，例如，几年前用你的
母语获得圣经是很成问题的。

叶莲娜·杰久莉亚
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“我们每个人	
的文化都是	
迫切的需求”

亚历山大·科丘克	：

白俄罗斯检察长在生活中是什么样子？他都在怎样的紧急情况下解决了
高层面临的迫切问题？亚历山大·弗拉基米尔洛维奇在接受本杂志独家
采访时向我们讲述了他的故事····
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士
兵不是天生的 - 后来他们
成了士兵。 这种说法甚至
出现在流行的苏联歌曲的合
唱中，对负责任的政府职位
的人也是如此。我们的对话
者，虽然他根本不想服兵
役，但现在已经是上校将军

的级别：它对应于他目前的国家司法官衔。
然而，在与亚历山大·科丘克进行的坦率交谈
中，与检察长工作有关的主题并不是主要问
题。毕竟，我们的同事，社交网络（Instagram
上有一个白俄罗斯检察长办公室的页面）很好
地告知了公众。因此，利用这个机会，我们还
向对话者询问了这些在最终的运营新闻中被认
为是多余和无关的细节。尽管如此，我们确
信：正是在这种形式的对话中，人们才能最好
地考虑一个与众不同的人的个性，他们在白俄
罗斯的活动确定了法律和秩序状态的胜利。事
实上，众所周知“检察官办公室的任务是确保
法治，法律和秩序，保护公民和组织的权利和
合法利益，以及国家利益”。 阅读有关这些的
更多信息 - 请阅读http://www.prokuratura.
gov.by/by/
让我们揭示一个小秘密，以便明确：我们为什
么要与检察长讨论文化问题并与之间接相关？
亚历山大·科丘克和他的妻子不时可以在大剧
院首映礼堂的观众席上看到。我们还同意了一
次会议，在那里接受采访：在最近的第九届国
际圣诞歌晚会的一场演出中场休息。顺便说一
下，亚历山大·弗拉基米罗维奇立即对这个建
议做出了反应，并笑着说：“是的，即使是现
在！”，但圣诞节后他的工作时间表另有安
排。
我们制定的初步和谈话方向如下：关于我们生
活的文化，特别是道德和法律文化 - 作为精神
文化的组成部分。当然，我们想要更多地了解
检察长的身份 - 他的人生道路，生活原则，优
先事项，爱好，音乐和戏剧偏好。谈话本身虽
然提前准备了问题，但正如他们所说，以友好
对话的形式。
 - 我们和您，亚历山大·弗拉基米洛维奇，作
为一个熟人见面：我们经常在大剧院的首映式
上看到对方......
 - 是的，您对我来说有点熟悉。此外，我早些
时候读过“白俄罗斯”杂志 - 这是我国的一个
具有里程碑意义的出版物。
 -  ......太好了！事实上，该期刊反映了白
俄罗斯的生活，它与世界的关系已有近90年的
历史：它自1930年以来一直出版。长时间以
来，该出版物是媒体举办“今日苏维埃白俄罗

斯报”的一部分，今天它已经是今日白俄罗斯
出版社。而杂志“白俄罗斯，白俄罗斯” 与报
纸“祖国之声”一样，六个月前被转移到星星
出版社。这些出版物现在正在协同工作。
 - 我们和您，伊万·伊万诺维奇，在今日苏维
埃白俄罗斯报社的编辑部见过......
伊万：
 - 当时我是安全理事会的一名雇员，在编辑
办公室就“司法保护”这一主题举行了圆桌会
议的大型对话，我的同事和我正在准备印刷材
料。当时您领导军事法庭。后来我们开始到大
剧院，我们有一个共同的朋友 - 剧院总经理弗
拉基米尔·格力丘什克。我们从之前的合作中
了解到他，我们对他进行了一次大型采访，我
们正在写关于大剧院的文章。
 - 弗拉基米尔·帕夫洛维奇和我很久以前见过
面：他的儿子为他的候选人辩护，我在军事法
庭工作，对我的论文发表了意见。此外，我们
都是“阿富汗人”，在苏联时期在阿富汗，我
们在明斯克的活动遇到了彼此，相互了解得更
多。
 - 兄弟般的感情。他记得，在共青团，阿富汗
的部分工作......
 - 这对很多男人来说都是一个很好的学校。顺
便说一句，我们正准备与维克多·弗拉基米洛
维奇·舍诗曼一起参加2月15日的活动：苏联
军队从阿富汗撤军30周年。（维克多·舍诗曼  
- 白俄罗斯共和国总统事物主管）。这是一个
美好的假期：30年前，我们的小伙子们不再远
离家乡，这非常重要。
 - 活动将在白俄罗斯各地举行？
 - 是的，因为数千名白俄罗斯军人经历过过阿
富汗战争。我们被邀请到莫斯科，到克里姆林
宫，但我们将有自己的计划。与我们的伙伴们
在一起对我们来说非常重要。
 - 您在那里服役了什么部队？
 - 在第40军的军事法庭。通过教育我是一名律
师，因为同样的法律途径是在阿富汗的一支苏
联军队中。（在国外版本中：苏联军队在阿富
汗的有限队伍是在1979  -  1989年阿富汗冲突
期间在阿富汗民主共和国领土上的苏联武装部
队）。
 -  亚历山大·弗拉基米洛维奇，如何更方便
地进行对话：在您面前的问题上，还是以自由
的方式？
 - 我将遵循程序表，但我没有任何提前准备，
正如他们所说（微笑）。老实说，即使我在人
们面前说话，我也试着没有文件。我在一些大
学教书，我喜欢与人交流。您开始
阅读一张纸 - 他们没有察觉。您 接第28页

27Беларусь. Belarus
2018

交疏吐诚



可以立即感受到：没有反馈，实际
上反馈是最重要的。

现在 - 关于童年的问题，父母......我来自
一个简单的工人家庭。妈妈在工厂工作，父
亲弗拉基米尔·亚历山德罗维奇是一名长途
司机。他很早就去世了：我当时14岁，妹妹
12岁，他才42岁。妈妈2011年也与世长辞。
她让我们两个成长起来。顺便说一句，我仍
然拥有我在我的小家园度过的暑假最美好的
童年回忆 - 在我的阿姨的家，索菲娅·亚历
山德洛夫娜，在Khanevichi村。这是格罗德
诺地区的Svisloch区。在那里，我完全加入
了困难的农民劳动:我学会了如何用普通的镰
刀修剪，切割木材，现在我可以而且我喜欢
这样做。在那里，我养牛和羊，种马铃薯，
还有一匹马，абворваў -它意味着车，播种，
拢成排。
 - 村里的这个暑假可能很重要，以便与他们
的血缘亲属感受到与本土的深层联系......显
然，母亲感到满意，因为您发生了这个事实，
大人物出现了，为人民发声？
 - 是的，我于9月20日成为检察长同年的12月
28日她去世。她还问：Sasha，你是什么头衔？
你已经是部队的将军。妈妈，我安慰她，这是
正常的，这是一个提升：现在我是一名中将，
曾经是一位少将。后来我获得了上校军衔。也

就是说，她对她很重要，可能每个母亲都是这
样，她们总是担心我们......
 - 她来自哪里？
 - 来自乌克兰的第聂伯罗彼得罗夫斯克（
自2016年起，第聂伯罗市）。但我的祖母，
她的母亲，搬到了白俄罗斯。我的父亲来自
Khonevichi村的Svisloch区：他是纯白俄罗斯
人。因此，我有白俄罗斯 - 乌克兰的血统。我
的妻子来自俄罗斯的库班。我们定期在那里拜
访亲戚。
 - 三个斯拉夫民族在你的家庭，民族交织在一
起......
 - 好吧，像往常一样，可以说，这是白俄罗斯
人的经典......当我在格罗德诺完成学业后，
我进入了白俄罗斯国立大学的法律系。那时很
难 - 但我是个好学生。 通过所有考试，但不
是奖牌获得者。但在学校，同时参与国际象棋
和拳击比赛。
 - 也就是说，身心都得到了锻炼......
 - 没有什么可以令人惊讶的。顺便说一下，莫
斯科已经有了一个象棋拳击联盟。 这种运动正
在发展：拳击三轮，国际象棋三轮。您听说过
这个吗？
 - 嗯，像冬季两项那样的运动对于真正的男
人！
 - 我看过这些比赛，虽然它们还不是很常见。

但这项运动正在发展，这是正
常的。似乎存在矛盾，折衷主
义......
 - 它不是这个或者哪个，是这
个加上这个......
 - 是的，确实如此。我认真参
与国际象棋：我进行了第二次
成人级别的比赛。 它帮助我
上大学 - 我不隐瞒它。在采访
中我被问到：您擅长什么？我
们有很多优秀的学生 ......
然后我为法律系效力了五年。
 - 白俄罗斯有很强的国际象
棋传统 - 至少回想起像Boris 
Gelfand，Viktor Kupreychik
这样的大师......国际象棋有
巨大的新引力。而且，显然，
世界国际象棋奥林匹克运动
会将于2022年首次在明斯克举
行......
 - 我们正在等待这届奥运会：
当然，这将是一件独一无二的
事情。我在学校认真参与国际
象棋，我甚至想过下棋，甚至
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还想献身于国际象棋。但明白：如果有父亲，
就像他们现在所说的那样，或母亲 - 我本可以
这样做。我非常喜欢这个游戏！
 - 有什么后方支持吗？...   
 - 是的，所以，有必要在生活中保护自己。
好吧，妹妹还在那里，比我小两岁的艾拉·弗
拉基米罗弗娜毕业于白俄罗斯国立大学的法律
系，她住在维捷布斯克。当我82大学毕业时，
有这样一个系统：你需要在军队服役两年。我
担任了两年的排长。但由于是一名经过培训的
律师，曾担任军事检察官办公室的调查员一年
半 - 这就是所谓的鲍里索夫军队。 （驻白
俄罗斯城市鲍里索夫的部队）。这预先确定
了生命的进一步发展。大学毕业后，我计划
在科学院工作，在白俄罗斯科学院工作，我真
的很喜欢它。但是，确定意识：马克思是正确
的......如果我有一个物质“后方”，我会做
到这一点。然后，在军队完成服役，我结婚，
所以我留在军队，在军事法庭。首先，两次的
军官比平民生活中的年轻专家更多。比如，一
个年轻的检察官或法官130-140卢布，和一个
排长，也就是我260.这是有区别的。我有一个
妻子，我们计划在那个时候结成家庭。谈到军
事司法系统，我开始在军事法庭任职，我被司
法工作所吸引。它仍然是苏联，苏联司法部军
事法庭的管理层。军事法庭是，盟友提交。在
我的报告被命令去哈萨克斯坦服务之后，我是
第84位的高级中尉。太空军是拜科努尔，然后
他们被称为火箭部队。我在火箭部队的法庭服
役。而在8月19日的第85天，命令我去阿富汗
服役。我在那里呆了两年：从8月19日起。一
切都很顺利，虽然我不得不在全国各地旅行：
服务区域很大。我还记得很好的阿富汗城市。
一切都清楚地记住了。阿富汗名字。最近在塔
吉克斯坦，我会见了阿富汗检察长。他们现在
被列入上海合作组织（上海合作组织）。我们
是那里的观察者。我记得我们是如何乘坐装甲
运兵车前往巴格拉姆，乘坐直升飞机前往坎大
哈和其他城市。
 - 您没有在纸上留下您的回忆吗？
 - 不，没有想过。当然，对于未来而言，这是
一个有趣的想法。顺便说一句，我想指出：现
代日常生活中的一些事件并没有在记忆中被如
此明显地推迟，但32年前人们清楚地记得那些
元素。我们检察官办公室有其他阿富汗人。我
们计划在15日聚集军官，将军，私人和中士，
与他们交谈。这两年对我来说非常重要。我很
幸运，我回到了明斯克。在阿富汗之后，他们
提出去远东服务，这吸引了我。但我想：后
来，儿子出生于85年1月，所以决定先回到明

斯克。我们有这个：这位军官不能在一个地方
长时间服役。5年和轮换。顺便说一下，现在
正在制定有关公共服务的法律。这是一种正常
现象：轮换，是军事和公共服务的基本原则之
一。
 - 如果形象地说：这就像是不断供应的新鲜血
液。在这种情况下的政府机构......
 - 完全正确。对我来说，没有问题去拜科努
尔或阿富汗，一个大国的所有军官服务。我们
的国家不是很大，所以我们更容易进行轮换，
包括检察官。当然，地方检察官可能有个人情
况，但我们是军官，我们肩上有肩章。总统称
我们为军人。就是这样。至于我，我逐渐成为
明斯克驻军法庭的法官，然后我去了白俄罗斯
二级军事法庭。回到明斯克驻军担任主席。过
了一段时间，成为白俄罗斯军队的主席（这是
一个州级法院？目前尚不清楚......），然后
是最高法院副主席，瓦伦丁·奥列戈维奇·苏
卡洛在这个职位已经七年了。在那个职位之
后，他成了司法部长。米科拉维奇·皮特·皮
特洛维奇在我前面，他也是这样：他是苏卡洛
的副手，然后他继续担任检察长，现在他在宪
法法院。
 - 也是军事的？
 - 不，他是前民事法官。当我被邀请成为检查
长时，这是出乎意料的。与此同时，我理解：
道路被打破了。在其他国家也有类似的做法：
法官去检察官，反之亦然。这是一个正常的同
化过程。我的专业是公民，但我获得了部队服
役的少将军衔，然后是该职位的上校军衔。
 - 我们看到：还有另一个过程，原先军事占据
我们国家的主要岗位......
 - 是的，体育和旅游部长谢尔盖·科瓦尔丘克
是一名军人......
 - 新闻部长亚历山大·卡留科维奇，过去是军
事记者......
 - 新的副总理伊戈尔·皮特里辛科曾是一名军
事律师。他毕业于莫斯科军事学院。总理谢尔
盖·鲁马斯过去是一名高级中尉。有很多这样
的例子。
 - 据我们所知，在俄罗斯帝国之前，有一个
总督学院：这些人将各省的管理与军队结合起
来。
 - 这就是存在自己的铁一般的逻辑。现在，
我们的总统已经指派了地区负责人 - 他们有
时被称为州长 - 军衔。这是正常的：根据领
土防御法，在最坏的情况下，您了解，他们领
导该地区的当地防御，这意味着他们需要军
衔。没有什么令人惊讶和不合逻
辑的。 接第30页
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 - 事实上，我们注意到军人，军官
在任何时候都表现出对音乐，戏

剧，文学的兴趣......
 - 当然，这是人格形成，精神生活的重要组
成部分。至于我们在大剧院与你们的会面，
那么，首先，妻子在其中一个部门工作。在
过去，斯韦特兰娜·德米特里耶夫娜是我的钢
琴家，小提琴家，虽然她没有走这条路，但她
非常喜欢音乐，歌剧，芭蕾舞艺术。顺便说一
下，她影响了我的审美。起初我不是歌剧和芭
蕾舞的忠实粉丝。童年时代，西方苏维埃城市
格罗德诺的年轻人非常喜欢西方音乐。在波兰
旁边，在VHF电台“海洋”的范围内完美地捕
捉到了外国音乐节目。我把它们录制在巴宾的
录音机“Mayak”上。
 - 当然，我们记得：这是罗多维奇·玛丽拉
（顺便说一下，她的身份来自Vilna  - 很可
能是白俄罗斯人），切斯瓦夫·米涅曼（他来
自现在的Schuchinsky区，格罗德诺地区的Old 
Vasilishki村）伊娃·德马奇克的时代...
 - 还有“红色吉他”......顺便说一下，由
于我对音乐的热情，我学习了波兰语：我说得
相当流利。当我在波兰时，我有足够的时间来
运用到它。有一次我参加了著名收藏家弗拉基
米尔·利赫霍德罗夫的展览，我在那里遇到了
波兰大使。跟他交流，所以当我用波兰语对他
说话时，他有些惊讶。所以，在学校我不仅对
西方音乐感兴趣，我正在录制它，我知道所有
新项目。毕竟，我们的唱片非常昂贵：让我们
说“平克·弗洛伊德”值得购买，然后我们拥
有的不仅仅是牛仔裤“Lewis”，“Montana”
或“Wrangler”...更多ABBA专辑很受欢迎。我
从中录制了许多东西，甚至有迪斯科舞厅：我
有很好的材料。和他们一起度过两三个小时不
是问题。
 - 然后有很多不同的音乐。您更喜欢哪个？
 - 我不是一个“重金属爱好者”，我喜欢
所有类型：迪斯科，民谣和其他所有。 我最
喜欢的乐队当然是“Deep Purpl”，“Pink 
Floyd”，“Led Zeppelin”“Dire straits 
”等等。用“Smokey”乐队的领导人Chris 
Norman话说 - 这就是音乐！ 或者“Bee 
Gees”。 顺便说一句，“Deep Purpl”剧目
中的歌曲“Soldier of Fortune”仍然在我的
手机上有铃声。
 - 这些团体有节奏，精力充沛，“男性”的音
乐：显然，这是吸引您的。但与此同时，她为
音乐品味的发展做出了贡献......
 - 是的，音乐中的多愁善感不是我的。因此，
有了这样一个音乐教养，我认为歌剧在这条道

路上是一个合乎逻辑的延续。黑格尔式的螺旋
式发展，或某种东西（微笑）。可能它是：在
年轻时你得到了基础，然后你继续......现在
我已经可以说，比如，莫扎特的巴赫，我明白
维瓦尔第是什么，海顿......我觉得这很有趣。
 - 妻子在家会演奏吗？
 - 已经不了，我们有一架钢琴，然后我们不得
不把它卖掉。但我和我的妻子生活在音乐中。
如果早些时候，通过第一个和弦，我认出了任
何西方乐队，现在我很有可能会假设他的古典
音乐听起来如此。虽然这要困难得多。它吸引
了我。有时我甚至认为听音乐是一种疗法。也
就是说，我需要它。不是因为我想在我的个人
时间表重提到，比如说，我看了歌剧“沙皇的
新娘”。虽然它的情节也很有吸引力。但我在
谈论其他事情：善意过程发生在潜意识层面。
也许是在神经元的水平。这对我来说也很有
趣，也像国际象棋一样。有时在音乐晚会上我
会见白俄罗斯国家音乐协会艺术总监尤里·吉
利杰克教授，这是我的同乡，他也来自格罗德
诺，是一位非常强大的国际象棋选手。他的排
名比我高。我们定期见面，甚至举办国际象棋
比赛：就在音乐大厅。
 - 这显然是非正式比赛？
 - 嗯，友谊赛，我们可以说是业余爱好者。顺
便说一句，我们打算很快就国际象棋总检察长
办公室举行公开锦标赛。我会邀请优秀的国际
象棋选手。顺便说一下，音乐协会的总经理亚
历山大·加尔巴尔在我们的“音乐大厅”中演
奏，作曲家德米特里·斯莫尔斯基演奏得非常
强烈，他已经不在了。音乐界，戏剧界还有其
他出色的人物。
 - 显然，你需要在音乐和国际象棋中，考
虑到你主要职业的具体情况，要有一定的平
衡......
 - 事实上，检察官的工作，就我所服务的性
质而言，我知道，远非玫瑰的颜色和气味。
有时我会感到精神空虚。不是大脑，但灵魂
可能是空的。而且，顺便说一句，我注意到灵
魂的充盈，力量的补充恰恰是因为好的音乐而
发生的。我经常去音乐大厅。我真的很喜欢听
管风琴，真的，我不能容忍当前的作品。对我
来说，它们似乎是人造的，低能量的，没有带
能量的：不是预期的复调，而是有杂音。当我
听到巴赫的作品时，比如著名的波兰作曲家克
里斯托弗·潘德列茨基，克拉科夫的教授，我
得到了很多精力。顺便说一句，我们认识他，
我们沟通，他很快就会再来到明斯克。经常发
生在我们身上，曾经说过：一个独特的国家！
我晚上步行，晚上，一切都很平静。他还笑着
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告诉我，总是步行去观察美丽的白俄罗斯女
人......
 - 美，在任何表现形式中，一个精神愉快的人
都很愉快......
 - 我也喜欢参加白俄罗斯国家学术交响乐团的
演出，主要指挥是亚历山大·阿尼斯莫夫。我
从古典风琴音乐中获得了特别的乐趣。这是无
与伦比的。不止一次的说说到：在我们这个时
代，通过密集的工作，需要恢复失去的心理情
感力量。 这可以通过不同的方式完成，但音乐
是最有效的方式之一。
 - 那么大自然呢......
 - 可能，是的......但我并不倾向于多愁善
感的沉思。我看到它很美，但我不能像一些
人那样暴力地表达情感。也许他们被吸引了？
描绘快乐？我喜欢，比如说，我要在国际象棋
首次亮相或者与智能竞争对手的国际象棋游
戏......
 - 那么台球呢？
 - 哦，这就是全部！..这也是国际象棋！顺便
说一句，我的休息室里有一个台球桌 ，只有小
球。现在正在持续发挥作用：我们已经组建了
一个精英俱乐部，可以这么说。以前，在迪纳
摩体育界的框架内定期举行比赛：所有执法机
构，包括检察官办公室，都参与其中。同时通
过VIP锦标赛 - 领队，领导者举办自己的锦标
赛。在此基础上，我们组建了一个非正式的俱
乐部。明天我们还有另一个培训课程。台球既
是一种乐趣也是一种运动，在游戏中你沿着计
步器行驶15公里。我和完全不同的人一起玩。
台球对于在桌上工作的人来说是一项很好的锻
炼，背部肌肉得到加强。另外，我过去是一名
拳击手，身体的所有急剧移位，多年来都让人
知道。我甚至打了小网球，虽然我也喜欢这个
游戏：我们开始用拳击训练。现在我更喜欢台
球。这是一款智力游戏。像斯诺克，我不玩，
但我喜欢看它。 （斯诺克 - 英语.Snooker是
一种台球游戏）。台球 - 这不是堵球，它要复
杂得多。策略，击打......这就像国际象棋，
在某些地方可能更难。并且每场比赛弯曲1200-
1500次腰部的肌肉得到加强。培训很复杂：智
力和体力。而且一件非常困难的事情。圣诞节
前的比赛，我们从上午9点到晚上10点举行。弗
拉基米尔·瓦什琴科向我求助，他是军事应用
体育运动的大师，他说：这比我的压力要小。 
（弗拉基米尔·瓦什琴科  - 紧急情况部长，
内务部中将）我们还和他一起去滑雪。顺便说
一句，2月9日是共和国竞赛“明斯克滑雪2019
年”。我们也在准备。这就是我们喂食的方式 
- 否则身体会崩溃。你需要保持头脑清醒。

 - 告诉我们：如果您将台球技术转移到生活策
略上，这有助于你计算冲击力吗？ 毕竟，正如
您所说，检察官办公室的工作不是玫瑰。我们
始终相信，我们必须权衡检察官“罢工”的力
量与需要解决的问题......
 - 最初的问题，思想的过程......毕竟，在我
们的检察官的打击下，正如你所说，人类的命
运。例如，如果我们采用“刑法”第1章第139
条，则最高可达20年监禁，第2章是死刑。而
且我们必须清楚地权衡一切。在台球中，主要
的事情，以及做出如此艰难的决定，不是球的
堵塞，而是打击的力量。我注意到了这一点：
有时你来了，你玩 - 它超级棒。我有很好的
发挥水平。有时不会去游戏。在神经元的层面
上，我看到了所有的东西，我理解了所谓的东
西，我感觉不到那些手感。打击是不一样的：
虽然一切似乎都是一样的，但有些事情略有不
妥。这一切都始于我的脑海！毕竟，我的手是
健康的，我是一个身体强壮的人：游泳，滑
雪。但所有这些在我脑海里。如果你甚至没有
注意到“其他程序”，那么游戏会有所不同。
不知怎的，我有一个特别强烈的紧张时期，我
来玩这个来缓解这种紧张情绪，而且表现不
佳。因为头部堵塞完全不同。我不能像他们说
的那样重新启动，清理不必要的文件。
 - 事实上，您有一个游戏 - 这也是一种冥想，
用于一些精神实践......
 - 我没想到它是否是冥想，但我直觉地明白。
我是7月11日的星座，我需要这样的营养。除
此之外，我喜欢纯粹的运动。有时你想戴拳击
手套，你想为你的儿子，孙女，为
你的妻子保持健康。支持他们。

亚历山大.科丘克参加白俄罗斯检察官办公室举办的台球比赛
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因此，对我而言，现在优先考虑
的是台球。此外，总统命令我滑雪。他曾经是
白俄罗斯滑雪赛车联合会的负责人 - 然后他
们决定：毕竟，不是官方应该这样做，而是运
动员。我的任务是组织这个，包括为滑雪的发
展创造物质条件。顺便说一下，我们有国家安
全委员会主席瓦库里奇科·瓦列里监督冬季两
项，我们一起工作。总统正确地说：你应该四
处走走，因为他们是近距离运动。
 - 不知何故，关于新滑雪板的信息很少，总
统下令在捷列哈内组织生产（在国外版本中解
释：“捷列哈内”滑雪工厂 - 位于布列斯特地
区的Gantsevichi ）。 他们已经开始流水线生
产吗？
 - 开始了，但是一切都一样，滑雪运动用于
大众运动。我骑好钓鱼。虽然，我可能会在国
内骑，我不是运动员，我不需要很高的成绩，
我们应该推广我们的滑雪板。当然，当你成为
一名优秀的滑雪者时，一匹好马就是喜悦之
旅。2月9日，已经谢尔盖·科瓦卢丘克（体育
与旅游部长 ）概述了这一话题。我已经选择了
我的团队，我们正在非常严肃的准备。竞争令
人望而却步：在同一个地方，想象：国防部，
内政部，克格勃，边界委员会。尽管如此，去
年我们排名第四，前一年排名第三。我自己经
常去接力赛的第四阶段。滑雪是我的第三个饲
料。好吧，我 还是一个集邮家。我知道这也是
一个非常重要的爱好，我认为，心理学家可以
找到为什么它对我来说是必要的理由。
 - 显然，从学校这样做？从童年开始，这种爱
好（如果有的话）通常会进入成年期。

 - 是的，我从学校开始。但是我们都经历了
一个非常困难的时期，在90年代，当苏联解体
时，有必要养活这个家庭。然后我无法获得邮
票。现在有很多有趣的网站，莫斯科有商店，
这些都是开发的。在我看来，弗拉基米尔·普
京是一名集邮家：从一些收藏家那里听说过。
几年前我与阿纳托利·卡尔波夫会面（外国版
本：一位著名的俄罗斯国际象棋选手，前世界
象棋冠军）他也是一名集邮家，也是最高级别
的。据我所知，他的藏品甚至还在一家瑞士银
行投保。然而，过程本身吸引了我。因为这个
职业是最有趣的。这给我带来了法国的印章，
俄罗斯，1898年的问题。我对他有疑问，我会
咨询圣彼得堡的专家。通常，网站上有信息，
但我找不到任何东西。我咨询了瓦列里·波里
索维奇·扎果勒斯基，他是俄罗斯著名的集邮
家，出版过书籍和目录。
 - 您有优先集邮主题吗？
 - 当然。 苏联，现今的白俄罗斯是显而易见
的。虽然我不拒绝任何国家的邮票。 我在古
巴，购买了专门用于整个古巴时期的邮票。它
很便宜：我买了两张很有价值的集邮册。 然后
他们给我带来了另一个革命前的古巴。另一个
优先事项是德国：二十世纪前的和二十世纪，
直到1945年。也就是第二和第三帝国。这很有
趣。我只分析一个著名情节的发展。另一个，
德国殖民地，以及法国，英国。
 - 纳粹占领白俄罗斯的时期反映在德国邮票
上？
 - 是的，在我的收藏中有这样独特的东西。一
般来说，正如您所知，品牌是一种文化现象。
我们已经开始捕捉邮票的历史。当白俄罗斯检
察官办公室95岁时，我们制作了邮票，因此长
期以来在这一层信息上留下了印记。假如，我
们开始谈论战争，我将从集邮的世界告诉你这
个事实。在军事历史上有这样的，有一支俄罗
斯解放军队的弗拉索夫将军，一个叛徒，他投
靠法西斯。所以，他制作了他自己的邮票。我
也有它们 - 总共5件。俄罗斯解放军持续不到
两年 - 但它们印在人类历史上。感谢邮票。
 - 在白俄罗斯，我们知道，在战争中有罗迪奥
诺夫，也是前苏联战俘，在法西斯死亡威胁下
被迫与同胞作战。前游击队员拉里萨·卡拉特
盖亚向我们介绍了他们 ，她在战后在白俄罗斯
国立大学的语言学系任教。根据她的说法，罗
迪奥诺夫离开我们身边，离开了游击队员。然
而，由于他们助纣为虐了一段时间，他们还没
有得到恢复。

对话者伊万和瓦莲京那·日丹诺维奇
（精彩下期继续）

亚历山大·科丘克向第十中学的学生捐赠礼物
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你好是中文的问好。这些日子在若季诺女子中
学的教室里响起了这种真诚的问候。来自不同
学校，女子中学的教师聚集在这里，了解中国
的历史和文化，交流学习汉语的经验。很明
显，最具权威性的对话者是母语人士，一个遥
远国家的居民。
有来自中国兰州市的受邀学生代表，在白俄罗
斯马克西姆坦克师范大学学习。在会议上，他
们带来了书籍，当地商品，民族服饰。

关于中国博物馆和创新，白俄罗斯学童对中国
的研究，白俄罗斯汉学的发展，进行了一次有
趣的对话。若季诺教师举办了一个大师班，制
作用汉字装饰的中国灯笼和纪念品。
感谢其组织者，明斯克地区教育发展研究所和
若季诺市执行委员会教育，体育和旅游部的邀
请，我有幸参加了中国和白俄罗斯共和国研讨
会。

叶夫盖尼·普瑟金

你好，	
朋友！

访客
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白俄罗斯学会了解东方游客的需求

红色旅游，	
自然和巧克力

来自中国的游客很少听，但
会拍很多照片。 他们对我们
的自然，共产主义的过去，
亚麻和巧克力感兴趣。中国
人习惯于用他们的母语建立
沟通渠道，至少有一个人在
他们正在访问的国家说中
文。专家表示，在中国白俄
罗斯旅游年期间，国内旅游
业的代表要学会了解中国是
什么以及如何正确从那里带
走旅行团。

中国友好和
集体农场

在十个月内，我们已经接待
了来自中国的17,773人。与
此同时，旅游服务出口增长
了近15％：白俄罗斯在中国
游客身上赚了四百四十三万
七千美元。同时，我们刚刚
开始了解中国旅游业，尽管
中国消费者的兴趣显着增

加，中心疗养院企业经理奥
列格·米哈伊洛夫说道：
“今年我们开始按照与中国
达成协议的工作计划接受游
客。首先，他们对明斯克，
布列斯特和比亚沃维耶扎原
始森林位感兴趣。在从首都
到布列斯特的路上，我们一
定会向他们展示米尔和涅斯
维日城堡。作为“红色”旅
游的一部分，旅行者将被带
到卫国战争博物馆和俄国社
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会民主工党第一届大会堂。
在这一年中，我们遇到了28
个有组织的团体，并且已
经收到了2019年的订单时间
表。在这些申请中，有一项
要求允许中国专家访问我们
的集体农场之一，以便随后
可能在其成熟的计划中包含
这样的对象。
4月（去年），在中国大使馆
的倡议下，国内旅游业的一
批代表前往中国进行为期两
周的深入研究，了解如何与
中国人合作，白俄罗斯体育
和旅游部旅游部副主任维塔
利·格里特塞维奇：
 - 这比讲座更能让我们认
识到中国人的心理状态，了
解如何在白俄罗斯正确地欢
迎他们。“明斯克”酒店

已经获得了新浪网（“中国
友好”）的证书 - 这是一
个全世界关注的项目，接受
中国游客，并对中国人熟悉
的旅游基础设施提出了一定
的要求。然而，没有证书的
同一系统对应于连锁酒店“
维多利亚”，“欧洲”，“
卫星”。这种证书的类似物
是“欢迎中国人” - 由中国
文化旅游部颁发的。

中国国内基础设施

白 俄 罗 斯 的 基 础 设 施 也
在“学习”，以满足中国
游客在其他方面的期望。
我国的三家银行--Belgaz-
prombank，Belarusbank和
BPSBank--已经接受中国的银

行卡。 18名导游译员拥有证
书，可以让他们以母语为中
国人进行旅行讲解。
主要旅游景点的名称被翻译
成中文。当然，最重要的是
首都，尽管有中文和地区的
指针。 中文的语音导览在白
俄罗斯的主要博物馆和城堡
中。有越来越多的物体印有
二维码，因此东方游客可以
用他们的母语获得有关景点
的信息。 一本小册子“白俄
罗斯的50件事”以八种语言
出版，包括中文。

玻璃高脚杯，
鞋子和奶粉
在2018年初，中国人对白俄
罗斯知之甚少。大量的工
作和广告导致了这样一个事
实：来自中国的游客到我们
这里，不再仅仅知道他们想
要看到什么，甚至是需要将
他们带到他们某些商店。
专注于中国游客的需求，他们
的团体必须在历史文物的背景
下为拍摄留出额外的时间，并
且信息提供得更加适度。
而中国人喜欢购物。他们在
来我们之前仔细研究了这个
范围。他们经常被要求带他
们去商店“涅曼”买水晶制
品，高脚杯等等。
中国游客对白俄罗斯亚麻，
奶粉和巧克力不感兴趣。

伊丽娜·西多罗克
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纸
质门票的第一个买
家是第二届欧洲运
动会的吉祥物 - 列
西克小狐狸。 主
办方指出，第二届
欧洲运动会门票计划的主
要方向之一是防止假货。
除了电子和纸张的每张票

列西克的门票

济克普罗公司的官方
票务运营商的售票处开始
销售门票。

都将受到独特条形码的保护 之外，在纸
张版本的制造中还使用了额外的安全元件：3D
全息图，特殊UV墨水等。
回想一下，自12月1日起，每个人都可以通过
网站 www.minsk2019.ticketpro.by官方经销
商购买第二届欧洲运动会的门票。在俄罗斯联
邦，门票也已于12月15日在官方机票代理商网
站www.ponominalu.ru上发售。
我们还记得，体育比赛门票的费用分别为5卢
布或2欧元（外国公民）和50卢布或20欧元。
开幕式的门票费用从150到300卢布不等，具体
取决于地点的类别。闭幕式的门票价格略低，
成本为70至150卢布。 在第二届欧洲运动会期
间，观众席位总数将达到38.1万，并有可能将
其增加到53.5万，具体取决于运动的需求和受
欢迎程度。

达利亚·拉巴热维奇B
El

tA
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当
当世界上第一次听说成功地
完成使用干细胞的医学实
验时，人们感觉那是一个奇
迹，只能与长生不老药的发
明相提并论。人们开始谈论
不死之人时代的到来。在实
验室里，可以种植人的任何
器官：从头发到脚跟。然
而，很快就发现这些只是梦
想而已。但我们仍然没有绝
望。生物科学最近向前迈出
了重要的一步，这给了我们
越来越多乐观的理由。令人
自豪的是，白俄罗斯是能够
掌握最复杂的人体细胞治疗
技术的国家之一。下面是与
国家科学院生物物理与细胞
工程研究所所长安德烈·叶

甫根尼耶维奇·孔恰洛夫的
对话。
问：安德烈·叶甫根尼耶维
奇，尽管我国（白俄罗斯）
的细胞技术已经不是第一
年，但围绕这一主题有许多
不同的寓言和幻想。有些人
确信所有这些都是骗人的，
有些人则认为我们正在攻克
科学上一个新的难题，而最
终我们能够战胜它，甚至能
够攻克无法治愈的疾病。这
些争议大多涉及所谓的干细
胞。它们仿佛是某种奇迹。
是这样吗？
答：人体内有超过200种细
胞类型。每一种都有自己
的作用。有些可以构成神

经系统，有些构成循环系
统、骨组织等等。而干细
胞较为特殊，它们可以变成
任何类型的细胞，影响人的
一生，这取决于某些器官的
需要。干细胞是人体宝贵的
配件，没有它，身体无法更
新，很快就会变老和死亡。
在子宫中受孕后我们每个人
都是一个干细胞。它不仅赋
予自己生命，也赋予其他类
型的细胞生命，身体的所有
部位都是逐渐建立起来的。
此过程类似于具有强大树
干、树枝、树叶的树。因
此将其命名为干细胞。一
个人越老，他的
干细胞就越小。

细胞技术可以彻底改变严重疾病的治疗方法

神奇的“树干”，	
生命之树

接第38页

37Беларусь. Belarus
2018

学术对话



问：是的，感谢您
直白的解答，并没有用到太
多专业术语。我们想要了解
干细胞的这种特性，它可以
构建我们身体的任何物质，
它引导科学家们将它用于治
疗各种疾病。它在实践中的
作用如何？
答：例如，想象一个人经历
了复杂的气管手术。碰巧疤
痕收紧非常严重，导致各种
并发症。有时需要不止一次
而不是两次重复外科手术。
但你可以走另一条路。用干
细胞切开伤口。在几天之
内，他们获得了必要的养
分，它们将有助于刀口处的
愈合。干细胞不仅可以区分
所需的细胞类型，还可以在
紧急情况下强制它们快速分
裂和恢复组织。皮肤上发生
的各种损伤、烧伤、溃疡以
同样的方式进行治疗。由于
这种方法，成功地对抗了血
液、心脏、肝脏、肺、胃肠
道和泌尿生殖系统的疾病。
我还想说，由于干细胞，现
代医学出现了对抗不治之症
的机会，例如牛皮癣、多发
性硬化症、癫痫、脑瘫、帕
金森氏症和阿尔茨海默病。

简而言之，身体的许多自身
免疫病理学的特征在于免疫
系统对抗其自身的健康细胞
和蛋白质化合物。干细胞在
这种情况下，一方面抑制对
免疫力的破坏，另一方面恢
复被破坏的神经组织。
问：既然这项技术如此神
奇，那我们为什么不大规模
使用呢？
首先，它是新技术，尽管取
得了积极成果，但它仍然引
起许多人的怀疑。其次，这
种创新技术并不便宜。我向
患者解释工作方案，要将
干细胞引入其中，需要具备
足够的干细胞。而人体中的
干细胞很少，尽管它们几乎
存在于每个器官中。这项工
作的任务是获取干细胞的一
小部分（它们通常取自胃部
的脂肪组织）并在特殊的实
验室条件下增加其生物量。
大约需要三周时间。当然，
要对所选材料的质量进行严
格的分析。当我们具备所需
的数量时，就可以开始治疗
了。所有这一切都发生在我
们研究所的分支机构——“
细胞技术”国家科学医疗中
心。在那里必须对患者进行

检查。直白地说，该技术十
分复杂，而且要花很多钱。
问：需要多少钱呢？
一切都取决于所患的疾病。
例如，如果我们治疗营养性
溃疡，那么一个疗程将花费
大约两千卢布。我说“一个
疗程”，是因为在六个月或
一年之后，通常患者必须重
复这个过程，因为这种疾病
是非常难以根治的。采用传
统的治疗办法，几乎永远不
可能成功。在干细胞的帮助
下，人可以暂时忘记他的悲
伤，比如只切除皮肤病变的
地方时，这算一种局部的干
细胞治疗方法，更复杂，更
系统的治疗方法是静脉注
射，这样的治疗费用为3000-
5000卢布。也可以使用捐赠
的材料，效果将是相同的，
因为干细胞很好地在异物中
生根。
问：有多少病人在白俄罗斯
进行这种“手术”？
答：没有准确数字。每年有
数百名患者。顺便说一下，
今天的细胞技术不仅用于我
们的中心，而且用于另外几
个明斯克机构，例如，国家
儿童肿瘤中心，血液学和免
疫学科学和实践中心，明斯
克科学和外科中心，移植学
和血液学实践中心。如果把
所有的都加起来，那么我国
每年可以为2-3万人进行干细
胞治疗。这还不是极限，因
为细胞技术不仅在明斯克市
得以应用。
问：那外国人呢？你们其实
可以赚取外汇。
答：要做到这一点，需要拥
有巨额的广告资金。而我们
学院没有如此庞大的资金。
令人遗憾的是，即使是白俄
罗斯人也不了解国内细胞工
程的成就。当我听说以色列
的任何一个孩子的治疗都有
一笔钱时，我感到很惊讶。
在国外，这项治疗费用为

干细胞有助于治疗许多疾病
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5-10万美元。而我们的比以
色列便宜十倍。此外，我们
的疗效和工作人员的水平并
不差。这项工作的结果证明
了这一点。
问：我不能不问这样的问
题。媒体对细胞技术不符合
道德规范这一事实报道了很
多，甚至牵扯到了宗教信
仰。这是怎么回事？
答：需要仔细地了解什么人
是基于什么原则。能够转化
为所有类型细胞的最活跃的
干细胞位于胚胎中，这已被
证实。它们被称为胚胎。
但我们只使用成人的生物材
料，而不会对他们造成任何
伤害。从我的话语中可以了
解到，干细胞也分为许多类
型。我们主要使用间充质干
细胞，其选自骨髓，鼻粘膜
或最常见的脂肪组织。可以
这么说，生物单元具有非常
高的品质，能够治疗我已经
提到过的许多疾病。所以从
道德的角度来看，没有值得
质疑的地方。
问：最近，关于细胞技术，
人们经常听到脐带血库。 这
是什么现象？
答：明斯克有这样的服务。
是这样的，在出生时，脐带
被切断，然后将其丢弃。这
发生在远古时代，直到科学
家发现这个器官的血液中
含有大量的干细胞。如果你
保存它们，对新生儿来说将
是一个很好的保险。得到的
细胞可以在困难的情况下用
于治疗。脐带血干细胞的最
大价值在于，它们与天然生
物的组织具有绝对的遗传特
性。因此，许多父母与产科
医院签订协议，以便有经验
的产科医生从婴儿的脐带取
出所有的血液并保存。在那
里，从该生物材料中分离干
细胞，将其置于单独的细胞
中并在液氮中冷冻。我认为
在冰冻的状态下能够保持其

质量数十年。即使在今天，
脐带干细胞也能有效治疗
其“所有者”的数十种疾
病。也许经过一段时间，医
生会做一些令人难以置信的
事情呢？科学和技术正以惊
人的速度发展。
问：很有意思 。通过干细胞
技术，我们也许终于可以战
胜癌症？
答：很遗憾，不能。因为它
们有一个副作用——抑制
免疫力。不适合对抗恶性
肿瘤。但不要绝望，要对抗
癌症，还有另一种创新技
术，它利用所谓的树突状细
胞。他们的作用是识别进入
我们身体的所有有害物质（
包括恶性肿瘤），并在接收
到信号后开始摧毁它们，向
其他细胞提供有关它们的可
靠信息。直到现在，生物学
家还不能准确地“看到”健
康的组织和癌组织在哪里。
因此，在树枝状细胞的帮助
下，这个问题可以解决。用
这种方法治疗某些类型的癌
症已经取得了令人鼓舞的结
果。例如，乳腺癌和胰腺
癌。所以，我们希望能够成
功。
问：那些想要恢复活力的人
对细胞技术有何期待？
答：任何能让你回复青春的
承诺都不要相信。目前根本
没有这样的机会。我们可以
保证的是显着恢复身体任何
部位的皮肤。例如，如果女
性希望在成纤维细胞的帮助
下摆脱面部皱纹，那么，当
然，经过适当的手术后，她
会看起来年轻5岁，甚至10
岁。
问：安德烈·叶甫根尼耶维
奇，您认为细胞技术的前景
如何？
答：一片大好。好消息是，
国家正在为我们研究所的工
作提供充足的资金。因此，
有机会了解细胞疗法的未

来。不幸
的是，迄今为止

没有人参与这一科学和
实践活动领域的培训。顺便
说一句，不仅医生能在这里
工作，生物学家也可以。然
而，当今有不超过二十名专
家能够全程通过干细胞治疗
患者。
问：如果明天有人宣布人体
器官是从干细胞中培育出来
的，您会相信吗？
答：我会相信的。目前已经
可以在3D打印机上完成。我
只是不相信这样的做法会起
作用。人体器官不是一块木
头，有诸多的细胞、组织、
各种生物元素，人工无法创
造它们并使它们不间断地相
互作用。几十年以后说不定
可以呢。

米哈伊尔·科瓦廖夫

好消息是，
国家正在为
我们研究所
的工作提供
充足的资
金。因此，
有机会了解
细胞疗法的
未来。
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阿
丽 莎 ·
卢卡舍维
奇，叶夫
盖尼娅·
候佩音和
维克多利
亚·卡乐
苏 克 是

生物学院的新生。他们从小
学相识，后来他们一起在首
都第一贵族中学学习化学和
生物学。11年级的时候生态
学吸引了他们，他们在老师

的指导下写下了科学和实践
报告。 阿丽莎，热尼娅和维
卡选择的研究课题是如何使
一次性餐具环保。用纸杯代
替塑料杯？但后者也贴有塑
料。女孩们决定尝试用可食
用的菜肴。我们买了馅饼，
开始测试各种涂料。不让水
进入的是通过混合某些食品
化学品（从分子厨房借来的
技术）获得的。
有了这个想法，女学生参加
了各种学生比赛，但没有发

生任何事情。 他们要么被告
知一切都是很久以前发明的
（不可否认，没有人可以通
过具体的例子和参考证实这
些词语），或者他们不相信
青少年可以发明这样的东西。
9月，女孩们决定尝试去黑
客马拉松的社会周，那里会
有不同的团队提出解决社会
问题的方法。而且，出乎意
料的是，收到了用于启动项
目的资金。他们开始在大型
餐具上测试这项技术：他们

办公室里有30个人工作一个月，消耗2500个一次性纸杯和5000张打印
纸。 如果门和窗户隔热不良，那么通过它们散发掉70％的热量。 如何
让工作更环保？ 白俄罗斯国立大学的学生考虑了这个问题并创建了咨
询服务，以帮助办公室花更少的资源，与自然和谐相处。

“少年想不到	
		这样的事情！”
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从工厂订购了用于制作冰淇
淋的华夫饼杯，并在家中的
厨房手动涂上了一层特殊涂
层。确实，神奇的构图变得
反复无常，为了取代它，他
们找到了另一种选择 - 蜡和
食用石蜡。
 - 着很安全。这些杯子适合
冷饮。半小时内，他们的水
肯定会留下来，从冷却器里
喝水，这已经足够了，学生
们这样说，这些餐具可以在
不损害自然的情况下进行处
理。 或者吃掉。
来自女孩的华夫饼杯已经出
现在明斯克的一个私人图书
馆，他们也被要求参加活
动。但是，阿丽莎，热尼娅
和维卡决定走得更远：为公
司提供更换塑料餐具，同时
也使办公室更加环保。一些
公司已经对这种服务产生了
兴趣。
 - 我们去办公室，仔细检
查，计算出员工人数，估算
各种材料的成本，供水和
电力成本。并提供详细的建

议，这将有助于公司不仅变
得更加环保，而且还节省自
己的资金。根据客户的愿望
和预算，可以采取小步骤和
全局变更。“我们自己将与
供应商就必要的设备进行沟
通，并在办公室介绍这些新
物品”女孩们解释道。
可以做的最简单的事情是放
置可重复使用的器具，组织
单独的废物收集，购买再生
纸（如鲍里索夫工厂），用
LED灯替换荧光灯泡，并在走
廊安装带运动传感器的灯。
至于更先进的解决方案，
有机废物可以在办公室回
收。要做到这一点，
内置在水槽下面，或
室内堆肥（它看起来
像普通垃圾桶，如果
使用得当，不会产生
令人不快的气味）。
对于“公司本身是否
可以在互联网上找到这
样的解决方案？”这句
话。学生回答：首先，并
非所有信息都在网络上。其

次，忙碌的人往往没有足够
的时间来做这件事，因此，
对工作场所的关注被推到了
以后。
“我们也在努力寻找“时
尚”的想法”女孩们补充
道。例如，有一个用于分析
电力消耗的生态公司。一个
特殊的传感器连接到网络，
并使用移动程序告诉所有者
什么设备和消耗多少能量。
您可以看到薄弱环节：设备
未及时关闭的地方，设备出
现故障或效率低下。
该项目的主要目标是将负责
任的消费理念带给员工，以
便他们在办公室外照顾自然
环境。女孩们应公司邀请参
加大师班，与其他环保活动
会面。
 - “绿色”办公室最好的例
子之一是在莫斯科建立世界
自然基金会。它的建立考虑
到了所有环境创新。他们只
使用天然材料，有一个收集
雨水的系统。但我们知道，
许多白俄罗斯办事处都位于
旧址，因此不可能有这样的
基本解决方案。因此，我们
的目标是做简单的事情并促
进生态学。即使是小步骤也
会生效。
娜塔莉亚·露布涅夫斯盖亚

阿丽莎•卢卡舍维奇，叶夫盖尼娅•候佩音和维克多利亚•卡乐苏克共同开创生态环保技术先河
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如果你有才华，	
请加入我们！
在2018年底，明斯克还有一个文化空间。在15周年前夕，创意团队和制作中心“斯帕马
申”的学生们收到了一个新的多功能房屋，一座位于明斯克历史区的现代化四层楼房。

雕塑《向诗人致词》
（作者：弗拉基米尔•斯洛博迪奇科夫）
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早
早在9月，新大楼就迎来了第一批客人，斯帕
马申儿童艺术工作室知更鸟的艺术家。然而，
在乔迁中心仅在昨天邀请客人 - 让这里蓬荜
生辉。文化部长尤里·邦达向第一批参加大型
假期的人表示祝贺：
这个级别的文化中心的开放不仅是生产中心“斯
帕马申”发展的重要阶段，而且也是其重新格式
化开始的起点。面前一个美好的未来和广阔天
地。今天，斯帕马申有近六十个孩子在知更鸟工
作。其中有恒星王朝的才华横溢的追随者。工作
室最年轻的学生是只有4岁的索菲亚。这个女孩
是弗拉基米尔·穆利亚文大师的孙女。与她一起
的有“纯净声音”乐队的独奏家的儿童，歌手奥
莉加·普罗特尼克娃的女儿和作曲家根纳季娅·
马克维奇，大剧院独奏家伊利亚·思立丘克夫的
儿子以及其他许多这样的。
“但你不需要认为工作室的大门对普通家庭的
孩子来说是封闭的”我们绝对接受所有孩子。
主要的事情，声音的存在，在舞台上工作和学
习的愿望。明斯克的课程费用是平均的，每
月110卢布。这包括8个声乐课程，4个关于编
舞的课程，以及2个来自主要艺术家的大师课
程。此外，我们还提供机会让来自有各种各样
问题的家庭困难的孩子们免费参与的机会 - 
中心主任安吉利娜·米库尔斯基控制着儿童创
意工作室的所有阶段。
现在，年轻和年长的艺术家舞蹈大厅配有特殊
的地板，现代淋浴和更衣室，一个练习视唱和
声乐的课程。对于行政和创意团队，有一个宽
敞的“会议室”，行政楼和自己的迷你厨房。
但该中心的特别骄傲是位于一楼的录音室，配
备了所有必要的设备。这个中心的艺术总监，
作曲家列昂尼德·希林，在白俄罗斯都找不到
第二个这样的地方：
“这里有一些房间”包括一个单独的工作室，
在那里进行排练，另一个单独的工作室用于录
制和混合声音。还有一个专门用于响亮乐器的
房间，还有旧鼓在那里，但是每天都会有新的
装置被运到我们这里。该工作室已经被世界级
音乐家评估过：例如，德国战车摇滚乐队和前
彩虹歌手和Deep Purple Joe Lynn Turner的前歌
手。现在我们在这里写一个第二届欧洲运动会
的音乐主题和庆祝布列斯特1000周年的仪式。
至于制作工作室，到目前为止，只有“斯帕马
申”最着名的学生阿莲娜· 兰斯盖亚在这里
工作。但安吉丽娜·米库斯盖亚已经在积极寻
找新的艺术家：
 - 有几次试唱。我们在等谁？优先的肯定是
才华横溢的歌手。否则我们不会同意。

尤莉安娜·列奥诺维奇

Angelina Mikulskaya为天赋投资

Malinovka by Spamash

工作室年轻且优秀的教育工作者与客人们见面
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白色图案

驶离明斯克环城路侯，您
大概就会明白：这是白俄
罗斯的冬天。白色的田
野，白雪覆盖的森林，低
垂灰色的天空和黑暗的道
路，以及色彩缤纷的汽
车。在十二月的田园诗
中，一切都开始让你开
心：穿过白色田野的滑雪
者，以及从乡村小屋或现
代小屋的管道中冒出来的
烟雾......美丽！

Беларусь. Belarus
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洛
戈伊斯克在一年中的任何时
候都是美丽的：不论是秋
天或者是夏天。令人惊叹的
是，对于陡峭的树木繁茂的
山丘，它通常被称为白俄罗
斯中的瑞士。当然，如果您

想向某人证明某事，例如飞往阿尔卑斯山，
到一些着名的滑雪胜地。但为此你需要大量
的空闲时间和额外的钱。 搬家，航班，海
关，检查，签证等......
您也可以毫不担心的进入汽车，将设备放
入后备箱并开始驶向洛戈伊斯克。从明斯
克出发如果路况好的话只需半个小时。您
可以带着滑雪板，一起工作的同事，甚
至与您的家人一起亦或是独自前往。您
购买票，并为您提供带电梯的轨道，在
租赁中心，您可以选择今天将要乘坐的
工具。电梯将您抬到山顶，您将欣赏
到白雪覆盖的美景，在那里，美景尽
收眼底，带好滑雪镜，检查支架，开
始下降，飞一般滑下来。
为什么我还记得瑞士？在洛戈伊斯
克的山上上，我遇到了几个熟悉的
快速下降的爱好者。他们说，天
气好的时候，白俄罗斯的滑雪场
并不比著名的高雪维尔差，而且
更容易亲近。他们去过那些度假
村......没有最好的照片可以传
达洛戈伊斯克的美丽。 所有这
些山脉，森林，道路，跳跃，下
坡，滑雪升降机，这里的一切
丰富多彩，飞过闪闪发光的雪
的快乐以及下降成功时的愉快
呼吸。我们最终在共和国奥林
匹克冬季运动训练中心的拉
比齐。看台是空的，森林是
沉默的。您可以听到白色体
育场角落周围的滑雪板，年
轻运动员的呼吸声，以及
击中子弹目标的声音。“
雪炮”嗡嗡作响，散落着
细腻，干燥，像浓烟一
般的雪。多彩多姿的年
轻冬季运动员在球场周
围有条不紊地训练。在
射击场停下来，聚焦射
击......训练师，竖
起高高的衣领抬，看
着望眼镜里的一切，
评估一系列镜头的结

果，提供建议，然后在他背后有一只沉重的步
枪，在雪尘下奔跑......我相信这些白俄罗斯男
孩和女孩中的许多人都想成为冠军，梦想成为像
达利亚·多姆拉契娃一样无敌和荣耀的人。
在“思利齐”和“洛戈伊斯克”中，有经验的人
告诉我们：如果我们喜欢热闹，人群和，那么我
们不应该在工作日来这里，而是在周六和周日。
所有这一切都将出现在这里：孩子们的笑声，数
百名滑雪者，激情的音乐，新的朋友以及所有这
些度假胜地中发生的一切，无论是名人或是民
众。在周末和假日，整个体育娱乐基础设施营业
至深夜。小径和下坡灯火通明，咖啡馆，餐馆和
酒店都开放，让人心情愉快。
一个小而古老的洛戈伊斯克城市生活着宁静祥和
的生活。在克拉斯诺达尔的圣尼古拉斯教堂，人
们聚集，买圣诞树，并装饰它们，享受生活，白
雪皑皑的冬天和愉快的假期。 渔民，到冰海，
尝试捕鱼。小雪从天而降。我不想让安静的洛格
斯特离开嘈杂的明斯克，摄影师试图捕捉周围安
静的白俄罗斯冬季的美丽。您知道，我确信这一
点：没有最好的照片可以传达洛戈伊斯克的美
丽。所有这些山脉，森林，道路，跳板，下坡，
滑雪升降机，多色滑雪者，飞过闪闪发光的雪的
快乐以及下降成功时的愉快叹息。
让我们一起，乘小巴前往三个高山滑雪中心之
一。给自己和亲人一个难忘的一天。

弗拉基米尔·斯杰潘
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米哈伊尔·科洛琴斯基管理“白俄罗斯”杂志近20年，并作为主编参与了
联合国第26届会议的工作

诗人、战士、公民

家
家乡从哪里开始说起？当
然 ， 每 个 人 看 法 都 不 一
样 。 白 俄 罗 斯 文 化 荣 誉
工作者、著名诗人米哈伊
尔·科洛琴斯基是十多部
诗集的作者，小家乡不仅
从“桦树在田间生长”开
始，而且从博尔河开始，
流经未来诗人出生的小镇
克鲁普基，从那些绿色国
王环绕城镇的树林，到200
年前拿破仑军队游行村庄
郊外斯摩棱斯克老路的遗
迹，神秘的斯特亚切克湖
也是现代城市克鲁普基的
一部分。相传，拿破仑扔
掉了被盗的宝藏，逃离了
俄罗斯。所有这一切以及
与小家乡有关的东西在科
洛琴斯基的诗句中特别有
力地联系在一起——“克
鲁普基的春天”，“名称
和实质”，“季米特洛夫
斯基森林”，“蓝眼区”
和许多其他作品。
与克鲁普基一起，通往米克
汉斯文学的大路开始了，就
像科洛琴斯基在他童年时的
称呼一样，这个名字是他的
诗歌名称。他的伟大家乡从
这里开始——白俄罗斯，米
哈伊尔·科洛琴斯基在他的
诗歌和诗歌中称赞道。作为
战地记者，他曾在伟大卫国

战争的前线为白俄罗斯辩
护。这些事件以许多军事奖
项为标志。
而“白俄罗斯”杂志米哈伊
尔·伊万诺维奇·科洛琴斯
基已经成为文学界和著名诗
人的公认权威，已有近20
年的历史。在这本杂志出现
之前，科洛琴斯基已经有
了一些管理经验：从195 3
年-1954年，他曾担任文学
和社会新闻杂志“聂曼”的
主编。这些经验为日后的工
作奠定了坚实的基础。在科
洛琴斯基的领导下，不久
之后白俄罗斯期刊就成为
最著名和权威的期刊之一，
不仅在白俄罗斯出版，而且
遍布整个苏联。其内容已经
明显加深，主题范围变得更
加广泛。科洛琴斯基以各种
可能的方式寻找和支持有才
华的作家，他们在政治、经
济、文化以及艺术方面的期
刊上发表了作品。今天的杂
志，能够用白俄罗斯语、英
语、中文印刷，正是在米哈
伊尔·科洛琴斯基参与制定
和实施指导的那些年里奠定
的基础。杂志获得的国家奖
项，以及为科洛琴斯基亲自
授予的奖项——劳工红旗勋
章、人民友谊勋章、荣誉勋
章，证明了该期刊的权威以

及科洛琴斯基对他工作和白
俄罗斯文学的贡献。197 1
年，他作为白俄罗斯苏维埃
社会主义共和国代表团成
员，并作为主编和诗人参与
了联合国第26届会议的工
作。
在管理工作的同时，米哈伊
尔·科洛琴斯基继续在文学
领域工作。 1960年至1970
年，管理“白俄罗斯”杂志
时，出版了他的五部诗集。
但所有这一切的基础恰恰是
在战前的几年，当时身为诗
人的他在自己的小家乡生活
和工作。
米哈伊尔·科洛琴斯基可被
列入“时代的镜子”那一代
人。那是一个复杂的时代，
也是鼓励创新、鼓励热情和
真诚的爱国主义的时代。
爱祖国，无论祖国“小”还
是“大”。同时也充满了主
客观的复杂性，矛盾性。
科洛琴斯基理所当然地属于
白俄罗斯文学的经典范畴。
在许多诗歌、诗集中，诗人
描绘了他同时代人的创造性
作品，他故乡的诗意形象，
以及人类社会生活中最重要
的里程碑，这些事件不仅发
生在他的祖国，而且发生在
世界各地。米哈伊尔·科洛
琴斯基作品中的一个特殊板
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块被伟大卫国战争的主题所
占据，这是他作为战地记者
所经历的道路。
但并非他的所有作品都能得
到现代读者的认同。在不同
年代出版的藏品中，有一些
诗歌是他年轻时在战前时期
创作的。但是在193 8年至
1940年在科洛琴斯基家乡克
鲁普基地区“农民的声音”
报纸中印刷的一些出版物丢
失了，因为所有这些编辑过
的报纸或白俄罗斯图书馆都
在战争年代被摧毁。就在最
近，文章的作者在莫斯科的
俄罗斯国家图书馆找到了这
些报纸，这些报纸是从共和
国联盟发出的，包括战前的
报纸。这些诗大部分都献给
小家乡，即克鲁普基人民。
他们在主题和音调上有所不
同。米哈伊尔·科洛琴斯基
在战前时期担任过区编辑部
的一名员工，经常访问地
方、集体农场、工业公司，
阅人无数。他访问的结果在
报纸上的诗篇报道中得以体
现。当然，还有自己的同
事，主要是生产工人。
诗歌“春天的碎片”表达了
创意的赞美。它融入了欢乐
的感觉，因为春天来了，大
自然唤醒了；融入了年轻农
民的感受，这非常符合春天

的特征，自然的鼎盛时期；
并希望将来能做到最好。这
首诗还展示了作者对村庄工
作所有细节的深刻了解。
但诗人的观点并不仅限于他
的小家园、乡土、田野、同
胞的生活。作为一个真正的
公民，他是一名爱国者，他
热情地回应当时全联盟大规
模事件，甚至在国际上也真
诚地，以年轻的热情和极端
主义表达他的观点。
米哈伊尔·科洛琴斯基的作
品反映了诗人生活的那一代
人的世界观。 在诗歌“我的
一代”中，讲述了他们的生
活，与米哈伊尔·伊万诺维
奇同龄的年轻人的感受。
米哈伊尔·科洛琴斯基经历
过两场战争。在苏芬战争期
间，他作为普通士兵参战。
与此同时，他获得了第一个
军事奖项——勇气勋章。那
时候这是一个相当罕见的奖
励。米哈伊尔·加里宁本人
将其交给了克里姆林宫的年
轻战士。科洛琴斯基在他的
第一部诗集“维堡路”中描
绘了他对这场战争的感受。
当时这本诗集已经准备好进
行印刷了，但是当卫国战
争的最初几天，首都的建筑
物正在燃烧时，它被大火焚
烧。从战争开始到战争结

束，科洛琴斯基再次成为
祖国的捍卫者之一，在高加
索、乌克兰、摩尔多瓦战线
上作为战地记者参加了战
斗，参加了从纳粹手中解放
匈牙利，捷克斯洛伐克和奥
地利的战斗，并获得了军事
奖励。战士兼诗人的他将所
看到的一切，所经历的，都
反映在作品中。战争结束
后，他们被印在“蓝色的太
阳”，“伟大的旅程”，“
走向生活”的收藏中。后来
他在自传中写道：这辆车是
在战争中驾驶的。前面是步
兵、坦克和骑兵。我必须在
那里。
米哈伊尔·科洛琴斯基一生
都是一名士兵，引用苏联时
期的一位诗人的比喻，他的
主要武器是“刺刀笔”。作
为一名始终站在最前线的士
兵，他用刺刀和笔进行了战
斗，米哈伊尔·伊万诺维奇
获得了军事和和平奖，并获
得两个红星奖章、劳工红旗
勋章、人民友谊勋章、荣誉
徽章等。米哈伊尔·伊万诺
维奇·科洛琴斯基的这些
奖项以及许多其他奖项得到
了社会的认可，这是他应得
的。

历史学副博士
德米特里·赫罗姆琴科

米哈伊尔•科洛琴斯基不同时期的生活
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我
我不会对他的能力感到惊
讶，不需要大肆宣传和真诚
的敬佩。由孩子们，同事，
妻子。成功上演了表演，人
才。在生活也是个好人。
我们喜欢潘扎维兹的这种
品质，以及他灵魂的宽广，
以及某种难以捉摸的性格。
毕竟，我们潜意识里，多年
来我们有意识地在人们面前
寻找与我们息息相近的东
西。并且，正如心理学家所
说，出于这个原因，我们被
他们所吸引，寻找共同的接
触点。如果不是友好的话，
我们不会建立良好的家庭关
系。我们绝对不在乎一个人
属于哪个国籍，如果他是一
个专业人才而且一个人是可
爱的。最近，当他们从总统
口中听到时，他们很高兴：
 - 我们国家政策理念的基础
主要的是正义。没有正义 - 
没有国家。它从这里开始崩
溃。在任何情况下都不能脱
离人民：他不会容忍不公正
和势利。
在这方面，人们如何不能回
想起白俄罗斯人对工作人员
的宽容，比如说，如果有充
分利用的话，他们每次都能
伸张正义。我记得曾经是这
样的，是2010年，我们听说
米哈伊尔·潘扎维兹被任命
为大剧院首席导演。许多人
甚至想知道：为什么不是
他们，而是新来者......比
如说，一位带有格鲁吉亚姓
氏的俄罗斯导演来自土库曼
斯坦......但总导演弗拉基
米尔·格里图什科表现出了
灵活性，并在剧院中接受了

一个“陌生人”，他的谈话
记录雄辩地讲述了这一点。
我们在剧院网站上看到：在
鞑靼斯坦，新西伯利亚，马
格尼托哥尔斯克，叶卡捷琳
堡，阿斯特拉罕州立音乐剧
院，摩洛哥国家剧院的歌剧
和芭蕾舞剧院进行了60多场
演出，包括：MP 马瑟斯基
的“鲍里斯·戈东诺夫”
，N.A.里姆斯基·科萨科夫
的“雪姑娘”和“沙皇的新
娘”P.柴可夫斯基的“叶甫
盖尼·奥涅金”和“约兰
塔”，V. A. 莫扎特的“剧
院主任”，J. 威尔第的“弄
臣”，“纳布科”和“阿依
达”，G.普契尼的“蝴蝶夫
人”和“托斯卡”，R.莱翁
卡瓦洛的“丑角”和其他人。
文化部和他本人都没有弄
错。相反，赢了。在短时间
内，潘扎维兹不关心自己的
形象和奖项，比赛后上演了
新的剧目。多亏了他，季米
特里·斯莫勒斯基“灰色传
奇”出现在剧院的剧目中，
潘扎维兹被授予总统“精神
复兴”的特别奖。而对于纳
布科，朱塞佩·威尔第获得
了国家剧院奖。这只有三年
了！在杂志的页面上，我们
反复叙述了米哈伊尔·潘贾
维泽的个性及其创作成就。
所以现在有理由和他谈谈。
的确，采访结果是自发的，
无计划的。新闻发布会后，
我们立即进行了交谈。它是
在第九届国际歌剧论坛前夕
举行的。潘扎维兹离开会议
厅，感谢记者们。并且好像
随便放弃：如果你想，我可

以回答具体问题......这个
提议我们利用了！在幕后跟
着他。他们记得他曾经在会
议中告诉过我：他的小女儿
萨沙用白俄罗斯语教授诗
歌，他自己也很惊讶地发现
了这种语言的音乐性，她能
够那么聪明地掌握它......
我们谈到了许多事情：关于
多尼采蒂的戏剧“唐·帕斯
夸莱”的首映式，这是一个
由首席导演上演的有趣喜
剧，开启了歌剧论坛，关
于“莎乐美”之前的轰动一
时的首映，关于职业化和其
他重要的事情。
在我们面前揭示了一个具有
国际心态的人，正如他们在
这种情况下所说的那样，人
在这个世界上，随时准备无
私地服务于他为事业服务的
地方，全心全意地接受那些
有良知和才能的人。
我们明白：我们面对的是专
业人士。这就是常说的：人
贵有自知之明。
 - 米哈伊尔·亚历山德罗维
奇！您如何看待公众喜爱“
莎乐美”？
 - 您可以自己在歌剧论坛上
看观众的热烈欢呼。你为什
么这么想？
 - 我们认为，由于对圣经故
事的非传统阅读，一个深刻
的想法。更不用说明亮的舞
台布景，表演者和音乐的美
妙声音......
 - 在充分尊重公众的情况
下，我认为这部音乐剧的想
法不会立即被理解。因为其
中 有 一 些 不 在
表面上的东西，

白俄罗斯是一个多民族国家。140个民族的居住在这里，自古以来就有许多
人融洽相处。白俄罗斯大剧院的主要负责人米哈伊尔·潘扎维兹是白俄罗
斯“小”家园之一。多年来，他为白俄罗斯歌剧艺术服务，大剧院的亦因为
米哈伊尔·亚历山德罗维奇上演丰富多彩的节目而愈加明亮。直到今天，所
有的票都已售罄。
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所谓的深奥（深
奥是关于人类生活的深层神
秘本质的特定观点的领域）
所以让我们从这个高度看莎
乐美。毕竟，你看，施洗约
翰不是那么直率和愚蠢（剧
中角色 - 施洗约翰），就
像在某人看来一样。不是
那么讨厌莎乐美，她只是一
个坠入爱河的女孩。这就是
全部。最终导致了悲剧的原
因。自从她成长以来。它太
清楚了！作为一个反复无常
的孩子，女孩要求最喜欢的
玩具。怎么有人不服从她？
而这个孩子不明白为什么施
洗约翰不爱她：她是一位公
主。认为施洗约翰是不公正
的。而且，因为一个男人，
被她吸引，所以恨他自己。
据她说。
 - 在我们看来，在现代世界
中，我们称之为“莎乐美的
爱”模式占上风。类型：如果
我真的爱你，那么我们之间的
一切关系都应该按照我想要的
方式。情侣们通常在他们的关

系中，通常在感性占有，自私
的爱情层面进行交流。
 - 好吧，在情侣关系中的无
条件的爱，例如可以是一个
母亲对她的孩子的爱，对待
我们所有人像明星。至于莎
乐美，在我看来，她很可能
有“塔季扬娜的爱”：爱上
了一个形象。无论如何，我
作为制作总监，以此为导向
并指导表演者。
 - 但是施洗约翰没有看到这
个...
 - 那是事情。施洗约翰是一
个不受诱惑的苦行者，过去
在沙漠中的诱惑，杀死了肉
体。突然间，她遇到了一个
与众不同的女孩......
 - 第五部分，像著名的好莱
坞电影......
 - 是的，是的，是的，他
来自另一种生活。所以他来
自另一个人：来自真实，僵
化的人。仿佛从瓦伦蒂娜·
塞洛娃的照片中走出来的。
而这个小女孩自己也是如
此...... 与众不同......

 - 也就是，温柔，浪漫......
 - 正是如此。顺便说一句，卡
佳·什马诺维奇做得很好，
很好地设计了服装......而
莎乐美身上还有一些孩子的
天性...... 当他们见面时，
他们互相看着对方：这是不
寻常的。两者都不是彼此，
而是所有其他人，他们从周
围的环境中脱颖而出。由于
这种不同，他们看到了彼此。
 - 总的来说，这是一个表
演和关于一个大的，全部消
耗，鲁莽的爱的永恒问题，
从爱到厌恶也只是一步之
遥.....
“莎乐美被施洗约翰所吸
引”她只有情感，钦佩，喜
悦......而且他很尴尬，她觉
得自己像女人一样被吸引。并
且讨厌自己。和她讨价还价。
我重申，莎乐美还有另一种
爱，一种幼稚的爱。她不知道
欲望的毒药，但她已经感到嫉
妒。侮辱和被拒绝的女人的苦
涩。你知道，正如他们所说，
成了寡妇，没有成为妻子。一

戏剧“唐•帕斯夸莱”剧照
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个女人被拒绝是可怕的。通
常，一个男人选择一个女人，
他为她而战，她决定：是或
否。否则，违反了自然法则。
女人则不会原谅。所以莎乐美
在回答的时候说：“我爱你”
他宣称：“该死的”他认为这
是一种可怕的侮辱......
 - 您说一个成年女性莎乐美
的激情并不是固有的...但
尽管如此，还是用彩虹色服
装的七个舞女的形象展示出
来......这显然也象征着莎
乐美的激情觉醒。
 - 是这样的。他们仍处于休
眠状态，到开始愤怒。这就
是我们如何选择七种颜色的
形象作为七个人的罪。
 - 真棒。罪恶的思想和人
性的多层性质听起来很精
彩......
 - 哦，这部剧仍然缺乏巨额资
金才能成为杰作。这是一部
从未有过的杰作。我说这没
有任何虚伪的谦虚。可以这
么做......但是这些图像的
故事是一个具象的系列 - 我
对此负责，我为此感到非常
自豪。有三点我不以为耻。
这就是我们把所罗亚斯德和
莎乐美聚集在一起，它在音
乐上完全缩小了。第二：一
切都不是正面的，不是说明
性的，不是生理学的。也没
有离谱，而是通过比喻联想
系列。那导演被认为是特技
飞行。我诚实地告诉你：这
是非常艰苦的工作。因为一
切都必须自然产生，不是强
求的，不要以推测的方式思
考，以便一切顺利。我对发
生的事情感到非常高兴。我
为此感到自豪。当然，这不
仅仅是我的优点。这也是我
的妻子（叶卡捷琳娜·格拉
夫列娃，表演莎乐美的一部
分），以及所有其他人。
我不是偶然这么说：我的妻
子和所有人。凯特这张照
片很成功。当然，我风险

很大。现在我可以说：我甚
至认为在这个过程中，凯特
会被删除。只是滑倒。由于
各种原因。派对很复杂。并
非每个人都可以尝试。只是
没有给出。这是孩子如何画
画 - 或者不知道如何画画。
或者他有谣言。生活中存在
着某种不能被任何东西取代
的现实。您可以举80公斤，
您举起它们。但如果数据更
多，您不会举起了。农民有
这样一个指标：土地的自然
肥力系数。在韦斯特法利亚
地区，它相当于76。在克拉
斯诺达尔为52。在白俄罗斯 - 
28，这是最有利的结果。
 - 这种与人才素质有关的
现象，你可以形象地说：自
然生育系数......顺便说一
下，如果我们谈论农业，这
个系数现在在制定管理策略
时总会被考虑在内。
 - 无论人们想要多少，一公
顷的土地都可以产生一定的
产量，而不是另一种。
 - 而且我们也可以说，因为在
这里我们处理的是喉咙，声
音，更广泛地说，是某种灵
魂振动：这个人在另一个浪
潮中生活，创造，表达他固
有的才能。有时我们在谈论
为什么在与亲密的人交流时
难以找到联系，相互理解，

我们遗憾地说：这根本不是
浪潮。你甚至不得不分开。
长期的友谊结束了。不是因
为某人是坏人，某人是好
人......不同的振动......
我们认为在歌剧中，如同在
高级艺术中一样，这种现象
也必须考虑：人才的自然生
育系数，以及他们精神振动
的波动范围......
 - 是的，是的，是的......
人们的心态是不同的 - 意味
着可能性，才能和能力......
 - 有Chantrapas吗？
 - 是的，我想，你的意思是
法语单词，翻译的意思是“你
不会唱歌”？据说法国老师在
为土地所有者选择儿童时说这
个。但原则上，在Chantrapas
的戏剧术语 - 这是弥漫滠。
演出期间，他们说：现在舞
台上有仙女，树妖和其他
Chantrapas。人群中还有俄罗
斯的乞丐，歹徒和流浪者的概
念，在十九世纪初在沃罗涅
日，斯摩棱斯克和其他方言中
已知和使用，法语术语没有任
何共同之处。
（事实证明，俄语，熟悉
的“chanterapas”与法国的
chanterapas（俄语“你不会
唱歌”）无关，在我们的现
代意见中，这种
情况只暴露出这

米哈伊尔•潘贾维泽其中一部戏剧的最后一幕“莎乐美” 

叶卡捷琳娜•格拉夫列娃在戏剧“莎乐美”中的表演
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样的音乐无知，即
法国导师的这些

措施被认为是仍然是应该如
此。俄罗斯的乞丐，歹徒和
流浪者的概念，在十九世纪
初在沃罗涅日，斯摩棱斯克
和其他方言中已知和使用，
法语术语没有任何共同之
处。与此同时，乌沙科夫在
他的解释性词典（1935-1940
）中指出“chanterapas”的
第二个含义是“任何暴徒”
的集体术语）
 - 正如人们所说，有人在会
议上阅读一些文化代码，而
另一个则根本不理解：这是
什么，这些代码是什么类型
的？ 此外，说服某人“不在
那波”生活，沟通是毫无用
处的。由于各种原因，有一
个潮流，还有 - 另一个......
 - 同意，但我们还是回到莎
乐美的话题上吧。Katya，
我很自豪。正如我所说，她
在排练过程中没有飞走，尽
管翻译她的计划太难了。首
先，一切都很好地完成了。 
观众加不不到，但我知道她
的付出。很多天都有排练，
包括德国教练的课程。与此
同时，声音没有破坏，声音
最动听。这不仅仅是她的技
能，很明显，一切都体现在
她身上。在这方面我很幸运。
 - 这太好了：很好的完成一
件事，甚至和一个您的亲人
在一起......所以，您和她
一起生活并呼吸同样的精神
价范围......
 - 好吧，巧合......其他
人受苦，呻吟，但这个人唱
歌，唱歌，唱歌，唱歌，唱
歌...........没问题。已
经连续12场比赛。嗯，她是
铁一般的人，他们告诉我。
是的，这样的女士。幸运。
采取行动更难。因为“莎乐
美”是一个演奏大师的故
事。当然，年龄，歌手与莎
乐美不同。因此，她很难扮

演一个骄傲的女孩。但正如
他们所说，传记在这里有所
帮助。当我们处理形象时，
她问：她应该如何与施洗约
翰交流？我建议：你应该用
语气解决每个人：万尼亚叔
叔。还是希罗底阿姨。也就
是说，尊重他们的年龄，他
们都比较年长，这是第一。
第二：建立行动的逻辑 - 照
顾我们的萨沙（米哈伊尔·
潘扎维兹和叶卡捷琳娜·格
拉夫列娃的最小女儿）。我
正在写下她的一切。这是一
种孩子般的自发性！
 - 叶卡捷琳娜的源于哪里？
 - 莫斯科。她的爸爸在圣
彼得堡。出生于莫斯科，在
莫斯科学习，曾在莫斯科工
作。她嫁给了我，我不是出
生在莫斯科 - 只是在那里学
习。我去白俄罗斯，她和我
一起离开了。
 - 你们在一起多少年了？
 - 很多，超过20年。
 - 让我们回到孩子身上，但
不是莎乐美。是萨沙......

 - 是的，您自己知道什么
是孩子般的自发性，我们感
谢，叔叔和阿姨，不要忘记
自然意味着什么......
 - 您告诉我们你对白俄罗
斯语的尊重。您的女儿去了
明斯克幼儿园并且开始说白
俄罗斯语，所以你的词汇得
到了补充这一事实，无论如
何，已经知道很多单词。 告
诉我们你如何与萨沙一起学
习白俄罗斯语？
 - 是的，没什么。她自学。
在幼儿园里。与孩子们交
流。三岁之前她还有一个阿
姨柳达，讲trassyanka（混
合俄语 - 白俄罗斯语）。
在这里萨沙并抓住了不同的
词......她的词汇中有这样
的词：kiptsіki，teptsіkі（指
甲，拖鞋）......当柳达来
的时候，她高兴地说出这些
话。不知何故，她来自莫斯
科的祖母和我们在一起，听
说萨沙在唠叨，并问：这些
Kipchiki是什么？女儿向她
解释说，虽然当时她含糊不

孩子的率真是对成人最好的教育
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清，但她在两岁半的时候掌
握了一切。包括锅炉。
 - 所以这是她来自保姆并得
到“kiptsіki”这个词，你在谈
话中以某种方式告诉我们这
个...
 - 是的，它来自阿姨柳达。
 - 阿姨柳达来自何处？
 - 好吧，柳德米拉·亚历
山德罗夫娜是我们剧院界众
所周知的人。她是第二妇产
医院的高级妇产科医生。除
了前芭蕾舞演员的妻子，她
现在是弥漫滠的艺术家。正
如我们所说的那样，柳达在
这里是剧院“生育”的一半
（笑）。而卡佳让萨沙来
到世界，所以柳达是她的保
姆。差不多三年了。奶奶，
我再说一遍，问：kiptiki
是什么？萨沙坐着，严重的
是她说：公猪意味着指甲。
我们非常惊讶。当孩子使用
文字时，孩子还不明白是白
俄罗斯语还是俄语。但它已
经了解两种语言是什么。石
头城，这也是它的词汇（明
斯克的新街区取名石头城）
。嗯，重音，拿东西，喝水
（错误发音） - 这是可以理
解的。手，腿，头（错误发
音） - 也是。我不纠正它，
让她说：有时间做一切。然
而，当我们乘坐公共交通工
具时 - 例如，萨沙就会说，
用白俄罗斯语为我们解释站
名 ：“下一站 - 共产主义街
道”。
 - 萨莎也读诗吗？
 - 当然！例如：阳光行走在
墙上/我回首，它已远去/太
阳再次被云朵遮盖/仿佛一切
都不曾出现
 - 您是非常成功的！
 - 好吧，谢谢 ......是的，
我们的儿子，当我们到达明
斯克时，他在学校，他很好
地读了白俄罗斯语。卡佳还
首先分析了如何阅读这些字
母。他会打开并阅读，并轻

松翻译，虽然他只有十岁。
他还学习音乐，在同一个地
方也有白俄罗斯语言......
为了研究白俄罗斯语，不要
强迫它。谁让我教什么？但
不知怎的，我也学到了同样
的东西。让我们看看：如果
我留在白俄罗斯，这意味着
我会学得更好。
 - 您读过哪些白俄罗斯作家
经典作品？
 -  弗拉基米尔·卡拉特凯
维奇。有一段时间我对“灰
色传奇”这个故事印象深
刻。 顺便说一句，故事和我
们歌剧的剧本之间有很大的
不同。我立刻用白俄罗斯语
阅读了原文中的故事。从根
本上说，尝试：我可以直观
地理解白俄罗斯语。然后读
了俄语翻译。确信立刻就能
理解一切。
 - 您知道卡拉特凯维奇在莫
斯科学习吗？
 - 也曾在基辅。他会乌克
兰语还有其他的语音。卡洛
特凯维奇的作品需要自信阅
读。 他在里面放置了很多细
节......
 - 您认为国家歌剧艺术发展
需要什么？
 - 如果想发展民族艺术 - 需
要采取世界上最好的。不管

是什么。如果俄罗斯有一个
强大的戏剧学校，那么就有
必要使用它。在白俄罗斯，
该系统尚未调整好。我在谈
论歌剧导演的培训。准备它
们很难。现在他们开始告诉
我们：他们说，我们有安
娜·玛朵勒娜娅（合唱团的
主唱和音乐剧院的表演家）
。这很好。但这够了吗？在
苏维埃政权下，整个工作室
都前往莫斯科。不懒惰。回
到这里并打开剧院。
 - 所以我们有一个歌剧院 - 
为整个白俄罗斯。显然，歌
剧导演的生产过剩。他们在
哪里安置？
 - 在发布之前，有一半会被
淘汰。我们五个一起学习，
二个毕业。其中，只有我担
任导演。我的同学伊拉·雷
佳金娜坐在斯坦尼斯拉夫斯
基剧院的大门口。
 - 毕竟，不是每个人都能唱
歌的原因是什么？甚至更多
的是把歌剧......放在地球
的能量中？小太阳？许不是
一个歌曲国家？
 - 不对！白俄罗斯—歌曲国
家！您可以在戏剧“唐·帕
斯夸莱”的首映式上深信不
疑。怎么唱！白
俄罗斯音乐学院

幕布之后的私人生活

接第54页

53Беларусь. Belarus
2018

创新领域



的所有毕业生都
有：贝斯，两个男高音，男
中音，女高音。他们来自哪
里？所以我们有才华横溢的
歌手！所以这就是答案。我
们只是一个小国。当白俄罗
斯融入苏联时，从布列斯特
到海参崴建立了人员选拔系
统并将其送到中心，只有最
好的人才留在那里 - 其余
的，并没有更糟糕的情况，
通过聪明的教育。并培养了
被送到老师那的学生。这就
是全国学校发展的方式。这
是一个伟大的帝国。不是在
捕捉外国土地的意义上，而
是在建立垂直训练系统的意
义上。很棒的选择系统！不
是招聘，而是选择。而且有
2.5亿人。从各方面来看，这
是一个自给自足。加上1/5
的土地所有自然资源 - 整个
元素周期表。独立系统。因
此，如果白俄罗斯没有足够
的专家，他们会把它们带到
原来的位置。反之亦然。全
联盟装配车间在这里。这是
最高精度的生产。
 - 您个人觉得白俄罗斯很舒
服吗？
 - 完全。虽然现在全世界
都很不安。不知为何，有人
甚至问我这样一个挑衅性的
问题：但如果俄罗斯和白俄
罗斯之间发生冲突，你打算

为谁而战？我说：这是一个
很好的问题，因为，感谢上
帝，这不可能！但是，如果
突然间，我将带着武器，踏
上前线 - 我不会强加于其中
彼此双方中的任何一方......
 - 实际上，这将是一项维和
行动：俄罗斯人和白俄罗斯
人不会直接对抗？
 - 可以这么说。当然，如果
被杀了，我也没有什么可失
去的 - 因为没有什么可以相
信的......对我而言，乌克
兰发生的事情就像个人的悲
剧：我每天流泪。我在乌克
兰也有亲戚。祖母是克里米
亚人，埋葬在雅尔塔，在同
一个地方和她的姨妈。现在
我甚至不能去那里：从16到
60被禁止... 维克多·凡·
普拉斯金（大剧院的主要指
挥 ）他也爱乌克兰，他来自
外喀尔巴阡。不久前，我在一
年半前去了俄罗斯。在离开之
前，他说：“米什克，我会打
电话给你”“会发生什么？”
我问道。维克多：“我是乌克
兰护照”“你需要的是俄罗斯
的，我说，安静地走吧”他被
邀请到切博克萨瑞参加这个节
日。请在半夜打电话给我。兴
奋地说：“米什克，我们和往
常不一样......” “我们是
谁？” 我不明白。 “我们，
乌克兰......”

他访问了莫斯科，喀山和切
博克萨雷。再次焕发热情。
我说，感到震惊！那里有什
么样的人！正常的，都像家
人一样！在火车上与您分
享，帮助自己，一个陌生
人！ 你现在在哪里看到这
个？ 他们在那里生活得很
好......“
我独自走遍了半个世界。到
处都有恶棍和普通人。
S
在盛大的音乐会国际歌剧论
坛和年轻歌唱家大赛结束之
后，顺便说一下，在潘扎维
泽剧院出现，我们看到他疲
惫不堪，穿着大衣，灰色毛
衣。我想：显然，假期的紧
张感受到了影响......圣诞
树闪闪发光，欢乐的人们在
拍照......潘扎维兹在他的
思绪中。也许他正在考虑妻
子叶卡捷琳娜·格拉夫列娃
前一天在莎乐美演唱的主要
部分，或关于家庭中年轻而
重要的成员 - 他在演唱会
之前告诉我们的生病的小
狗......但我们看到了，笑
容......我们说出了这些钦
佩的话语。我们谈到了创
造性的计划，关于优质二重
奏，来自不同大陆的独奏家
表演。例如，一个法国女人
和一个韩国人一起唱歌，而
一个意大利人和一个墨西哥
人唱歌......这太好了！所
以，我们感谢潘扎维兹德的
节日......而作为一个幽默
的人，他开玩笑说：“是
的。观众的节日，我喜欢集
体农场的马......“他在回
答我们愚蠢的问题时解释
道：当准将结婚时 - 所有的
乐趣都是关于马的 -在梅林 
......然后认真地补充道：
“我只是希望每个人都有节
日情绪”
这就是他！

瓦列吉娜和伊万· 
日丹诺维奇会谈

《灰色传奇》剧照
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不
“不要感到惊讶，莫斯科大剧
院信息部门的主编埃琳娜·巴
拉巴诺维奇在舞会前夕告诉我
们，如果这一次在跳舞的情侣
群中你注意到......歌剧的幽
灵或听到它迷人的声音。1月
13日至14日，哥特式小说勒鲁
的浪漫主人公将在白俄罗斯大
剧院出现。顺便说一句，请注
意舞会的主题将要求你以伪装
的方式来到剧院。午夜过后，
最不寻常的原创面具的获胜
者将等待奖品！今晚，大剧院
的所有嘉宾都在等待一个好心
情，一种积极的能量并渴望获
得欢乐！歌剧魅影，面具，欢
乐......在新的一年里，大剧
院的新年舞会第10次举行，今
晚的主题实际上是加斯顿·莱
拉的小说“歌剧魅影”。正是
从那里开始，有趣的动作和基
于神秘化，幻觉，神秘，谜语
的戏剧诞生了......奇迹在舞
会上开始发生，在今晚庄严地
开幕。导演用陶醉于剧院的魔
力败了客人，当艺术家仿佛从
不知名的地方出现在一群观众

中，并让他们参与到他们的游
戏中。第二场舞会在午夜之后
开放，我们惊讶于它的音乐，
这不仅仅是大众的。经典与爵
士乐，甚至摇滚乐相结合！
活雕塑，国际象棋“自动
机”和照相亭，你可以拍摄
快照; 哑剧智力竞赛，舞蹈
战和卡拉OK与明星; 甜蜜的巧
克力喷泉和雪景区; 占星师，
塔罗牌大师，掌上电脑和身
体绘画专家和艺术娱乐风格
的人体彩绘和闪闪发光的纹
身，这一切都让观众在夜间
快乐。我们优秀的音乐家为
公众带来了一种非常美好的
情绪：A.M.A.D.I.S.Brass团
队，Vivat四重奏！弦乐四重
奏！小夜曲弦乐五重奏，以及
长号乐团和萨克斯手。商务大
厅里的地方传统上是预先占用
的：在小舞台上举行了三场令
人难以置信的音乐会。好吧，
在午夜，一场惊喜的音乐会正
在等着我们，这是由剧院导演
米哈伊尔·潘德扎维兹在与首
席唱诗班尼娜·洛曼诺维奇为

舞会特别准备的合作演出。 这
是一个令人难以置信的音乐盛
典。大剧院的新年舞会在凌晨
4点左右结束。补充一下，这个
伟大的节日是由一个友好的团
队为我们准备的。艺术大师安
德烈·加拉诺夫，伊万·科斯
蒂亚金和奥列格·莱松为音乐
元素做出了回应。舞蹈编舞家
奥尔加·科斯特尔。导演达利
娅·博塔图克，娜塔莉亚·巴
拉诺夫斯盖亚，叶丽娜·米杰
科娃和娜塔莉亚·库兹缅科娃
考虑了比赛，音乐节目和其他
娱乐节目。主要艺术家亚历山
大·克斯丘克和叶卡捷琳娜·
诗曼诺维奇致力于大厅和大堂
的装饰。

米哈丽娜·奇勒卡什娜

无聊不会
存在！

“音乐拥有令人难以置信的神奇力
量”很难不同意法国作家加斯顿·勒
鲁克斯的观点。并且有可能确保这些
词语在大剧院中是正确的，该剧院传
统上是在新年的夜晚举行的。

奥尔加·科斯特尔，
舞蹈指导，国际比
赛的获奖者：
“这个舞会非常引人注目，因
为它是周年纪念日，它第10次
在大剧院举行！这对于项目本
身来说是一个相当大的数字，
对于整个剧院而言，这说明这
是一个很好的项目，一切都很
顺利。在大剧院举行的新年舞
会深受观众喜爱！在我看来，
从1月13日到1月14日这个晚
上去剧院的人中有60％已经
参与过以前的九次。这说明
了很多。事实上，在我们这
个时代，社会的数字化转型
和对互联网的依赖的无休止
的过程，很难想象一个人想
要整晚都呆在舞会上，而在
此之前，他会培训两个半月！
这无疑是成功的”！

在布局上

55Беларусь. Belarus
2018

旧历新年



白
俄罗斯女孩是
欧洲最漂亮的女
孩，现在这一事
实比以往任何时
候都更加明显。
这就是证据：

去年12月举行了第68届整个星
球最久远、最负盛名的选美
比赛。史上第一次，我们的选
手——“白俄罗斯小姐”玛丽
亚·瓦西列维奇进入前五并赢
得了“欧洲小姐”的称号。但
世界女王（顺便说一句，这也
是第一次）被公认为墨西哥姑
娘。26岁的凡妮莎·庞·德·
列昂成为2018年的世界小姐冠
军。关于星球上最美丽的女孩
的主要信息都有什么？在墨西
哥本土，每个拥有电视的人都
知道一个美丽的女人：凡妮莎
是电视真人秀“热门墨西哥”
第五季的赢家。获得胜利之
后，广告合同落在了这位女孩

身上，但不久前，凡妮莎放弃
了既定的工作，将所有注意力
集中在慈善事业上：例如，众
所周知，她是移民妇女康复中
心的董事会成员。此外，她拥
有国际商务学位和人权文凭。
一个月来，中国海南岛及其最南
端的城市三亚的居民观看了世界
选美比赛。在那里，来自世界各
地的118名美女每天排练、试穿
衣服并举行新闻发布会。玛丽
亚在比赛开始前在明斯克进行
准备工作：她参加了礼仪课程，
学习了场景演讲、英语，并在健
身房训练。但最困难的是，居然
是……收拾行李箱：
 “我与我的伙伴玩了好几天俄
罗斯方块，我尽力选择所有最
重要和最必要的东西，同时保
证其在行李的大小和重量范围
内。我本月在中国公开露面的
所有服装都来自白俄罗斯品牌
和设计师。例如，我进入决赛

的闪光面料的蓝色连衣裙是著
名设计师尤利娅·拉杜什金的
作品。”
但是，正如观察者已经注意到
的那样，游泳衣并不是今年的
世界小姐计划。三围90-60-90
，组织者的坚持不再是潮流，
时尚是积极参与社会活动，同
情心和善良的内心。毕竟，
选美皇后各方面都要达标。因
此，前段时间，“世界小姐”
故意拒绝穿比基尼出镜，将焦
点转移到慈善项目上。例如，
与残疾人的创造性实现有关的
机器。甚至“白俄罗斯小姐”
作为礼物送给其他参与者的纪
念品也是由卡门斯克辅导寄宿
学校的学生制作的：
“许多人认为慈善事业是选美比
赛决赛选手必须参与的事项。但
事实并非如此。一切都来自内
心，没有人强迫我们。”

朱莉安娜·列奥诺维奇

我们的玛莎
白俄罗斯姑娘玛利亚·瓦西列维奇当选欧洲最漂亮的女性
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